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ЦИРКУЛЯРНО
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Ш окружным, городским и районным 
учреждениям и предприятиям, 

подведомственным
Свердловскому Окрисполкому и Горсовету-

Действующим постановлением Президиума, Окрисполкома от 
20 марта 1928 года (прот. № 97, § 18) предусматривается 
публикация всеми учреждениями и предприятиями, подведом
ственными Окрисполкому и Горсовету, своих балансов и об*яв

лений в органе Окрисполкома—журнале «Округ»

В газете «Уральский Рабочий» № 114 от 18 мая 1928 года, 
опубликована выписка из протокола Малого Президиума Обл
исполкома об обязательности публикации учреждениями и пред
приятиями своих балансов в газете «Уральский Рабочий». В связи 
с этим, в Президиум Окрисполкома поступают запросы о по

рядке помещения публикаций.

Президиум Окружного Исполнительного Комитета разъясняет, 
что постановление его от 20 марта 1928 года не отменяется 
упомянутым выше постановлением Малого Президиума Облис
полкома, в силу чего сохраняется в полной мере обязательность 
для всех учреждений, подведомственных Окрисполкому и Гор
совету. помещения своих балансов и об‘явлений в органе Окр

исполкома—журнале «Округ».

Зам. Председателя Окрисполкома А. Сивков.

Секретарь Окрисполкома Ф. Строганов
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СОВЕТСКОЕ 
СТР ОИТТАЬС ТВО

За развертывание смотровой кампании.Президиум ВЦИК, обсудив итоги смотра секций, нашел,, что смотр проводился до сего времени всюду—во всероссийском масштабе—совершенно неудовлетворительно, и постановил продлить смотровую кампанию до 1-го августа с. г.Какие задачи преследовал смотр?'—В последнем постановлении президиума ВЦИК эти задачи сформулированы так:«Смотр секций имел своей задачей сосредоточить внимание рабочих и крестьянских масс, советов и общественных организаций на работе секций советов, как наилучшей организационной форме массовой работы, создающей вокруг советов широкие кадры беспартийного актива и воспитывающей на повседневной практической работе советов широчайшие массы рабочих и бедняцко-середняцкого крестьянства».Эти задачи не были выполнены, главным образом, как отмечает постановление президиума ВЦИК, потому, что «большинство наркоматов, местных исполкомов и советов, а также общественных организаций и органов печати явно недооценивает значение секций, забывая, что смотр секций, есть, сцодр работы самих советов и исполкомов».Вследствие такой недооценки смотра, в проведении смотровой кампании имеется ряд существеннейших недочетов, общих для всех местностей РСФСР, в том числе и для нашего Свердловского Округа, а именно:1) формальное отношение к смотру, вследствие чего смотром слабо охвачена деревня;2) непринятие достаточных мер к вовлечению беспартийного актива и членов низовых советов в смотровую работу;3) неиспользование для развития секционной, работы кампаний; хлебозаготовительной,’ по реализации крестьянского займа, по самообложе-. нию и посевной: .4) слабое участие в смотре общественных организаций—профсоюзов, комсомола, кооперации, кресткомов, не использовавших смотра для вовлечения об‘единяемых ими масс в работу секций Советов.Особо следует остановиться на вопросе об участии секций в проведении кампаний. Как известно, у нас с самого начала отрицательное отношение многих райисполкомов и Советов к смотру мотивировалось именно тем, что смотр может помешать проведению кампаний. Такое непонимание значения и роли секций в кампаниях обнаружилось не только в нашем округе, но повсеместно. Центр же, наоборот, считал и считает, что как раз на основе кампаний, в связи с ними следовало и следует проводить смотр, и что кампании,не мешают, а помогают проведению смотра. В частности, это относится к проводимой сейчас главнейшей кампании—посевной.Вынося свое постановление о продлении смотра до 1-го августа, президиум ВЦИК в то же время постановил предложить наркоматам, исполкомам и Советам, в целях осуществления задач смотра, обсудить вопросы смотра на заседаниях коллегий и пленумов и наметить конкретные мероприятия по устранению допущенных ошибок и недочетов, в частности:1) проверить работу нижестоящих исполкомов, их отделов и советов до проведению смотра;
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2) принять все меры к вовлечению в смотровую работу беспартийного актива, всех членов совета и широких масс трудящихся;3) возложить на местную печать обязанность организовать вокруг смотра рабселькоровскую массу, а также своевременно и более широко освещать в печати работу секций;4) обратить внимание общественных организаций (профсоюзов, комсомола, кооперации, кресткомов и др.) на необходимость обсуждения ими вопросов смотра и проверки работы своих низовых организаций по участию в смотре, обратив особые внимание на вовлечение в секции советов об‘еди- няемых ими масс трудящихся.На происходящем сейчас в Москве оргсовещашш при Президиуме ВЦИК было отмечено, что, несмотря на все недочеты, смотр все же сдвинул работу секций с мертвой точки и дал сильный толчок дольнейшему развитию массовой работы.В результате смотра наметилось уже некоторое улучшение массовой работы и в нашем округе. Перед нами стоит задача добиться в ближайшее время максимального оживления и усиления работы секций, чтобы в течение остающегося двухмесячного срока до окончания смотра закрепить и раз вить достигнутые результаты и по настоящему наладить работу секций—эту важнейшую форму массовой работы Советов.

Как улучшить руководство народным 
образованием *).Выдвинутый XV Съездом ВКП(б) лозунг «культурной революции» обязывает к наилучшему построению работы аппарата, руководящего делом народного образования, и всей системы управления в этой области.В связи с этим, вопросы руководства работой культурно-просветительных учреждений заняли одно из основных мест на происходившем в январе с.-г. Уральском областном съезде по народному образование, а затем в апреле и на центральном съезде заведывающих Губ. и ОблОНО.Однако, как на том, так и на другом съездах недостаточно внимания уделялось вопросу руководства народным образованием со стороны районных исполнительных комитетов. Между тем, Рик‘и по существу являются основными хозяевами сети массовых просветительных учреждений (школы, избы-читальни, ликпункты), так как, в связи с расширением прав низового советского аппарата, Рики не только располагают основной долей всех средств, отпускаемых на нужды народного образования, но на них возложена и ответственность за расширение и планирование сети этих учреждений (в частности, сети школ 1-й ступени—на основе плана всеобщего обучения, за комплектование этих учреждений соответствующим составом учащихся, за подбор работников культ-учреждений, за фактическое проведение в жизнь всяческих директив правительства по вопросам культурного строительства на местах.Кроме того, растущий интерес к делу народного образования со стороны рабоче-крестьянского населения требует организованного участия представителей населения в деле культурного строительства, в связи с чем все более жизненной формой являются культурно-социальные секции сель-*) В порядке обсуждения.
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ских и городских советов, а, следовательно, все возрастают требования к Рик‘ам в части руководства культработой низового советского аппарата.Проводимое в настоящее время силами ОблРКИ обследование деятельности органов народного образования вскрывает ряд существенных недочетов как в состоянии, так и в организации этой работы на местах.Культурно-социальные секции сельсоветов, состоящие преимущественно из работников просвещения и других категорий культурных работников и служащих, все еще не развернули своей работы и не выполняют своей основной задачи—втягивания в дело культурного строительства широких масс населения.Слабость работы этих секций подтверждается и материалами, посту“ поющими в редакции местных газет и журналов', в связи с проводимым конкурсом на лучшую секцию Совета.Районные исполнительные комитеты все еще не охватывают своим руководством целый ряд отраслей народного образования, все еще слабо отражают в планах своей работы ударные задачи культурной работы на основе директив правительства. Так, в обследованных ОблРКИ районах Свердловского округа почти без всякого руководства остается библиотечная работа, отсутствует плановая работа по борьбе с детской беспризорностью и безнадзорностью, чрезвычайно слабо внимание к особенностям культработы среди нацмен; слабо . участие Рик‘ов в разработке и конкретизации на местах плана всеобщего обучения, слабо внимание к регулированию социального состава учащихся и, в частности, к оказанию помощи детям деревенской бедноты и батрачества, а также к ликвидации неграмотности среди взрослой части этих категорий населения.Главнейшей причиной такого состояния дел в районах является нечеткая организация руководства делом народного образования на местах.Так, до последнего времени фактически нет лица, отвечающего за состояние дела народного образования в районе в целом.В одних районах эта ответственность возложена на председателя Рик‘а (Кыштымский район), не имеющего физической возможности уделять . внимания всем разделам просветительной работы; в других районах (Каслинский) за. дело народного образования отвечает наведывающий культурно-социальной частью Рик'а, охватывающей деятельность трех ведомств: ОНО, здравоохранения и Собес'а.В целях укрепления руководства низовой сетью культ-учреждений, Урал ОНО в текущем году взял курс на организацию участковой инспектуры но разделу Соцвбс‘а с оставлением в большинстве районов нашего округа института, райполитпросветорганизаторов.Это мероприятие внесло некоторое улучшение в руководство внутренней работой школ 1-й ступени, на которые почти исключительной ориентируется участковый и районный инспектор соцвос‘а, но не внесло сколько-нибудь существенного улучшения в постановку руководства делом народного образования в районе в целом, о чем свидетельствуют перечи сленные выше крупные недочеты в состоянии и организации просветительной работы на местах.Интересно отметить, что эти недочеты являются общими как для районов, обслуживаемых только участковой инспектурой (Свердловский округ), так и для районов, имеющих по 2 специальных районных инспектора по разделам Соцвос‘а и политпросвета (Сарапульский ок- РУг).
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Следовательно, решение вопроса зависят не от количества районных 
работников, а от чего-то другого. И это другое заключается в установке 
работы инспектора и всей системы управления народным образованием в 
масштабе района.

Во-первых, крайне нечетко определены взаимоотношения инспек
туры и районного исполнительного комитета: с одной стороны, инспектор 
содержится за счет райбюджета и «всю свою работу согласовывает с Рик‘ом», 
с другой он наблюдает за выполнением Рик'ом директив вышестоящих 
органов Наркомпроса- . В отношении отдельных просветительных учреж
дений, инспектор «ни в коем случае не пользуется правом непосредствен
ного администрирования», его руководство п помощь учителю должны 
быть построены «исключительно на почве взаимного доверия и товарище
ских взаимоотношений». Неясны взаимоотношения инспектора и с орга
нами методической работы в районе: с одной стороны—инспектор «руко
водит работой райметбюро», с другой—председателем РМБ является вы
борный работник, имеющий непосредственную (т. е. через голову инспек
тора) связ^ с окружной методической комиссией. Кстати сказать, струк
тура методических органов в районе чрезвычайно громоздка и нежизненна 
и требует значительного упрощения). Недостаточно определены функ

ции инспектора и райполитпросветорганизатора и в отношении так назы
ваемых «опорных» учреждений (районная опорная школа 1-й ступени, 
районная изба-читальня, центральная библиотека, опорный ликпункт), 
есть случаи, когда опорные учреждения параллельно инспектору и РМБ 
занимаются руководством массовыми учреждениями.

Словом, инспектор—это какой то уговариватель, советчик, наблю
датель, но ни в коей мере не ответственный организатор дела народного 
образования в районе: с ним может считаться и по считаться Рик, его со
веты может слушать и принимать или не принимать учитель и избач. ('Гак 
это фактически в отдельных случаях и происходит).

Кроме того, установка па специальных инспекторов по соцвОсу 
и по политпросвету (при отсутствии объединяющего их органа) создает 
разрыв в работе просветительных учреждений района: школа, и изба- 
читальня в сельской местности, школа и клуб—в заводе, школа и библи
отека—в районном центре никак не могут договориться о совместной пла
новой культурно-общественной работе среди населения. Попытки методи
ческих органов увязать отдельные родственные отрасли внутренней ра
боты этих учреждений также не дали положительных результатов.

В результате целого ряда совместных с низовыми работниками и за
интересованными организациями обсуждений вопроса о том, как должно 
быть построено руководство делом народного образования в районе, об
следовательская комиссия пришла к следующим выводам, которые необхо
димо еще раз подвергнуть широкому обсуждению на страницах печати:

1. Вместо существующего ныне института участковой и районной ин
спектуры п разделам соцвоса и политпросвета, в каждом районе необхо
дим один специальный работник по народному образованию (зав. райОНО 
или и <·.::· шт· >р--название неважно), обладающий правами администра
тор». и отвечающий за состояние и направление всей просветительной рабо
ты районе перед Президиумом Районного Исполнительного Комитета и 
п ведомственной линии перед Окружным Отделом Народного Образования. 
Этот работник должен иметь соответствующую подготовку и хорошо знать 
вопросы просветительной политики. Кроме того, этот работник должен 
быть застрахован от дополнительной нагрузки по другим ведомствам,
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чтобы не превратиться в то, что представляют собой сейчас заведываю- щие культурно-социальными, секциями Рик‘а.Принимая во внимание незначительную сеть культпросветучреждений в районе (не свыше 50 учр.) и значительную разгрузку Рик'ов от мелочной работы по хоз. обслуживанию культучреждений, в связи с переводом их на самостоятельный бюджет, можно с уверенностью сказать, что районный инспектор по народному образованию в районе сможет выполнять возложенную па него задачу.2. Существенно упростить структуру методических органов, отказавшись от излишних надстроек (как РМБ, КМО с различными секциями), заменив их работой в низовых об‘единениях работников однородных культ учреждений.3. Пересмотреть сеть опорных учреждений, отняв у них функции руководства и заменив принцип назначения этих учреждений сверху" принципом выдвиженчества, опорных учреждений из числа наиболее авторитетных среди населения и зарекомендовавших себя наиболее правильной постановкой своей внутренней работы.4. Уточнить формы связи и взаимоотношений, а также функции Рик‘ов и ОкрОНО в части руководства культпросветучреждениями.5. Изыскать наиболее жизненные формы связи Рик‘ов с поселковыми и сельскими советами, в частности с их культурно-социальными секциями, в состав которых необходимо включать возможно большее количество представителей местного населения из среды рабочих в заводских пунктах и бедняцко-середняцкого крестьянского актива—-в сельских местностях.
Ткаченко.
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СМОТР СЕКЦИИ,
Культурно-социальная секция Слободского сель

совета.
(Первоуральский ргйонкКультурно-социальная секция Слободского сельсовета организована 7-го февраля 1927 года. За все время работы секцией проведено 14 заседаний—по одному заседанию, в среднем, на месяц. Членов секции сначала было 5 человек, теперь 4, из которых двое учителей. Несмотря на малочисленность, секция проделала немалую работу. Ею был взят курс на руководство культурной жизнью села и на оздоровление деревни.

Школа. Выл два. раза заслушан доклад зав. школой, которому секция дала некоторые указания в части санитарно-хозяйственной жизни школы. Секция рассматривала и утверждала смету на ремонт и оборудование школы. Член секции прикреплен к школьному совету. Через своего представителя секция принимала активное участие в создании и работе Комсода. Секцией неоднократно ставился вопрос перед населением о том, чтобы родители не отрывали детей от школьных занятий и давали им возможность окончить школу 1 ст.
Изба-читальня. Был два раза заслушай доклад избача, которому секция дала также целый ряд указаний. Секция рассматривала квартальный план габоты избы-читальни и смету на ее оборудование. Провела одну ревизию инвентаря избы-читальни. Был один раз заслушан доклад зав. Красн. Уголком д. Кузиной. Для большей увязки в работе один член секции прикреплен к совету избы- читальни.
Школа л.-б. Помимо заслушивания информационных докладов зав. лик- пунктом о его работе, секция при

нимала горячее участие в вербовке неграмотных, ставя вопросы обучения взрослых на обще-гражданских собраниях. Одному неграмотному, который из-за отсутствия одежды и обуви не мог посещать ликпункта, секция помогла материально, исходатайствовав для него в ККОВ‘е денежную помощь- в сумме 12 рублей.
Детплощадка. Члены секции в порядкеиндивидуальных заданий вели наблюдения за работой площадки, за соблюдении санитарно-гигиенических требований при изготовлении пищи и за. общим ходом работы.Секция принимала участие также в открытии родильного отделения в Н.-Утке. Для этой цели секция выпускала подписные, листы, совместно с женорганизацией собрано было пожертвований 22 р.Затем секцией произведен был учет всех инвалидов. Произведена перепись детского населения от 7—12 лет и неграмотных от 12—30 лет,
Опека. Много времени у секции отнимает опека. Секция проверила у всех опекунов опекаемоеимиимуще- щество для установления как опекуны относятся к возложенным на них обязанностям. Были составлены 3 описи имущества вновь и установлена на них опека.
Санитарная работа. Во избежание заболеваний малярией, секция запретила населению сваливать навоз на берегу реки Чусовой, а также вблизи жилищ, одновременно раз‘- ясняя необходимость этой меры. Для свалки навоза секция отвела свалочное место.Много времени секция уделяла и уделяет сейчас вопросу держания
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на привязи собак и надеванию на, них намордников с целью предохранения домашних животных от укусов бешеных собак. Работу секция ведет через ветеринарно-санитарных попечителей. Чтобы оживить работу санитарных попечителей, секция стала применять вызов их с докладами на свои заседания, где каждому санитарному попечителю даются, конкретные задания. По настоянию секции, у всехо бщественныхучреждений с.Слободы были обследованы отхожие местаОтчетность. Секция отчитывалась перед президиумом сельсовета 1 раз и перед населением 1 раз. Перед населением отчитывался каждый член секции о своей работе, а затем общий итог делал руководитель. Избирате

ли признали раооту секции удбвле · творительной.
Активность. Посещаемость заседаний секции преимущественно 100%. Учительство принимает деятельное участие в работе секции. Заседания происходят оживленно, «молчальни- ников» в секции нет.Плохо было только то, что до 28 года секция нс принимала никаких мер для втягивания в работу не членов секции. Но за последнее время делаются попытки вовлечения в работу не членов секции, путем привлечения их на собрания и проч.Теперь секции предстоит проделать большую работу по увеличению числа вкладчиков и вкладов в сберкассы. Д. Вольхин.

Секции Златогоровского сельсовета.
(Баженовский район).Сельсовет избран в начале февраля 1927 года в количестве 14человек, из них 2 женщины.За время работы проходили различные боевые кампании: летом 1927 года землеустройство, в 1928 г., с 22 января, сбор недоимок, реализация крестьянского выигрышного займа и самообложение.Члены с/сове- та во всей работе участвовали, но секции в эту работу не были втянуты. Работа секций началась с 1-го февраля 1928 года (несмотря на то, что с/совет был разбит на секции сейчас же после выборов). Президиум с/со- вета в конце января 28 г. пересмотрел снова секции и сделал заново разбивку членов. Выбраны были новые руководители.Культурно - социальная секция провела с 1-го февраля 2 заседания. Разобрано 5 вопросов, наметили план работы по июль. План выполняется. Сделана перепись неграмотного населения от 14 до 45 лет, проверено сиротское имущество и постановлено 

отремонтировать школьный огород, яри чем работу эту производить натурой, т.-е. субботником силами членов секции и местного актива .В санитарном отношении Проверены все дворы и колодцы с предупреждением об очистке и приведении в порядок улиц и дворов, а также колодцев. Организован спортивный кружок, инструмент приобретается на средства членов кружка.С.-хозяйственная и местного хозяйства секции об‘единены. Проведено с 1 февраля с. г. 2 заседания, разобрано 6 вопросов, был проработан план посевной кампании и вопрос о переустройстве усадебных мест и нарезке новых улиц.Финансово-налоговая секция провела 1 заседание, проработала 4 вопроса, но практической работы никакой не вела.Плохо работают руководители большинства секций.
Дол-ов А. П.
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Секции Тюльгашиискего сельсовета.
(Михайловский район/.С момента перевыборной кампании Советов в 1927 г. при Тюльгашинском сельсовете были созданы 3 секции: культурно-социальная, финансовоналоговая н об'единенная—коммунальная и сельско-хозяйственная.Работа серций проходила беспла- ново, от случая к случаю, и никаких планов не составлялось.Связь секций была только с сельсоветом, а с общественными организациями и массами налажена це была. Секции за все время их существования работали замкнуто. Перед сельсоветом все секции отчитывались всего лишь 5 раз, на пленарном заседании отчитывалась коммунальная и сельско-хозяйственная секция 1 раз, а ца общем собрании ни одна секция не отчиталась.Руководства работой секций со стороны рабочего состава сельсовета не было.Какую же работу вели секции?, Культурно-социальная секция, которая при организации насчитывала 8 человек (из них 1 женщина) крестьянского актива в свою работу не втянула. За все время существования этой секций проведено 5 заседаний. Заседания созывались не регулярно. Всего вопросов было разрешено 14: об улучшении школ об избе-читальне и проч. Но все вопросы в жизнь проведены не были, а остались на бумаге.

Финансово-налоговая секция насчитывает 5 человек. Эта секция в свою работу втягивала актив населения и представителей местных организаций. За все время секции проведено 15 заседаний с участием и других членов сельсовета—не членов секции. Заседания созывались по мере надобности и по мере притока заявлений. Разрешено вопросов 22, касающихся главным образом сложения с.-хо знало га по заявлениям граждан. Секция также учитывала и обследовала скрытыеоб'екты обложения,причем результаты этой работы были положительные—выявлено 27 хозяйств. Другой работы никакой не было.Коммунальная и сельско-хозяйственная секция насчитывает 7 человек. Работу свою ’наладила, втягивала актив населения. За все время провела 3 заседания, на которых разрешены вопросы: внутриселен- ного землеустройства организации машинных товариществ (организовано 5 товариществ),организации девятипольных об'единений (организавано 5 об'единений), дорожного строительства (было сделано 3 новых моста, вывезено 550 дерев лесу). Семенной фонд, который до того существавал на бумаге, был создан и на деле и насчитывает разных культур 968 пуд.Все разрешенные этой секцией вопросы были проведены в жизнь.Избач М. Соколов.

Культурно-социальная секция В-.Сергинского 
nocen, совета.

(Н. Сергинский район).Культурно-социальная секция В.-Сергинского поселкового совета окончательно оформилась в марте 1928 года (с 18-1У-27 г. по 22-111-28 г. было только 3 заседания, проработано 7 вопросов).
В состав вновь избранной Силц., входит 10 человек, из них: 5 чел работников просвещения, 1 мед. фельд 2 представителя обществ, и партийн организаций и двое рабочих. В составе .секции неграмотных нет. . .
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Посещаемость заседаний аккуратная и уклонения от работы не замечается; вся работа распределена, и работают с охотой.Секция составила план работы па основе общих положений и учета нужд чисто местного характера.С 22-1II по 25-1V—28 г. проведено 6 заседаний, проработано 15 вопросов. Составленный план выполнен почти полностью.Проведены следующие работы:1. Заслушан доклад о работе ликвидатора и даны соответствующие указания.2. а) Обследована Козинская изба-читальня, б) проведен ряд лекций по санитарному просвещению,,в) проведен вечер вопросов и ответов, в котором население принимало самое активное участие (присутствовало 40 ч.).3. Заслушан доклад о работе избы-читальни .4. Силами учащихся 4-й школы выпущена стенгазета для детей дер. Кози (с практическими указаниями и советами).5. а) Заслушаны доклады б работе 

всех 4-х школ В.-Сергинскогб завода. б) Обследованы все школы с хозяйственной и санитарной сторон, а такйсе и работа школьных советов.Все школы снабжены плохо. Со стороны РПК'а мало уделяется внимания делу народного образования. Например: с начала учебного года па все 4 школы на хозяйственные расходы отпущено было в ноябре 40 руб., а по смете следовало 180 руб. На канцелярские расходы совсем ничего не получено.Бухгалтерия в РИК‘е такая, что никогда не добьется, сколько израсходовано и сколько предполагается израсходовать.Положение.во всех школах (кроме школы Л“ 1) весьма печальное. Даже в одной школе не было парт, и дети писали на полу, потом нашлись шатающиеся парты.Осенью ’ перед началом учебного года врачом было произведено санитарное обследование во всех школах, и о недостатках сообщено' в РИК. Но РИК даже не почте \ о”
А. ЗайцеЩ,

Секция народного образования Северского посел
кового совета.

(Полевской район).Секция народного образования при Северском поселковом Совете организовалась 18 мая 1927 года. В ее состав вошло 12 человек. Бюро секции было избрано из 3 человек под председательством Охлупина, К. Бр. который, как член правления кооперации был взят затем руководителем в кооперативную секцию, а вместо него председателем секции народного образования был избран Охлупип, Вл. Гр.Бюро секции разработало план, по которому и вело работу. Пленумы секции за летний период проводились 1 раз в месяц. В начале зимы 1927 28 г. (октябрь-ноябрь) пленумы, стали проводиться регулярно 2 раза в ме

сяц. В декабре Же, в ьид\ , что члены секции стали посещать заседания неаккуратно (за исключением 2—3 человека) работа стала замирать, а затем в связи с кампаниями, и совершенно прекратилась. Всего заседаний бюро секции проведено 2, вопросов разрешено па них 3. Пленумов секции было 8, вопросов разобрано 20. Вопросы разобраны такие: 1) участие в комиссии по приему учеников в школу: 2) доклад о начале занятий в школе и о снабжении школы учебниками: 3) рассмотрение циркуляра ОКРОНО о школьно-педагогических советах; 4) выявление Количества бедняцких учеников; 5) выявление и учет неграмотного населе-
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ния; 6) о выписке газет среди населения (через представителей); 7) заслушивание докладов о работе школ, детдома и библиотеки.Были прикреплены представители к библиотечному совету, школе и детдому.Посещало пленумы секции 7—6 человек.Некоторые члены совершенно не посещали заседаний секций, как, например Костоусова, Т. И., которая за время существования секции не посетила ни одного заседания, и Стихии, Ал. Ев.,—за все время работы секции был только на одном заседании .

С основной массой избирателей Культурно-просветительная секция имела связь только лишь через своих представителей по выписке газет, по учету неграмотного населения и по выявлению бедняцких учеников. За время своего существования секция в свои ряды не вовлекла ни одного человека не члена поселкового Совета,Руководство секцией со стороны Президиума поселкового совета было недостаточное.Оно выражалось только лишь в утверждении вопросов, разобранных на секции, и заслушивании доклада руководителя о работе секции. Н. Б.

Секции Крылосовского с.-совета.
(Перво-Уральский район).При с-СоВите работают а секции: 1) культурно-социальная из 5 чел., 2) сельско-хозяйственная из 7 чел., 3) коммунально-дорожная из 5 чел., Своей работой секции обслуживают главным образом деревню Кры- лосово, а дер. Черемша и Никитино обслуживаются постольку, поскольку имеется возможность.С февраля 1927 г. по настоящее время работа секций выражается в следующем:Культурно-социальная секция.Проведено 7 заседаний, на которых разобрано 22 вопроса. В секции состоят: 1) зав. избой-читальней, 2) зав. школой, 3) приказчик ЦРК, 4) секретарь комсом. ячейки, 5) кр-н. Средняя посещаемость членами заседаний —4 человека.1) Организовано общество «Друзья детей», 2) урегулирован вопрос с ненормальной доставкой газет, 3) проведен учет инвалидов труда и войны для организации их в кустарно-промысловую кооперацию, 4) проведен учет неграмотных детей и взрослых, б) выявлено батрачество и на некоторых батраков заключены труд-дого- воры и т. д.Плохо обстоит с выпиской газет населением—выписывается в среднем 

на 4 двора или на 22 челов. 1 газета. Население посещает заседания секции плохо, что затрудняет выполнение постановлений (в протоколах всех секций вообще не учитывается посещение их заседаний населением).Ни разу секция не заслушивала отчетных докладов зав. избой-читальней и школой.Коммунально-дорожная секция.Проведено 8 заседаний, разрешено 19 вопросов, средняя посещаемость— 6 человек.Фактически работу секции можно считать только с 1/1—28 г., так как в 1927 г. было всего одно заседание.Главный вопрос, которым занималась секция в 1928 году,—дорожное строительство. Показателем этой работы являются цифры по дорожному строительству:Вырублено бревен 248 шт., затрачено поденщ. 21, на сумму—21 руб.Вывезено бревен 248 шт., затрачено кои. под 78, на сумму 166 р.Вывезено щебня 466 кбм.,затр. кон. под. 112, на сумму 224 р.Собрано деньгами взамен работы 303 руб.Заседания этой секции, по сравнению с остальными, лучше посещаются гр-нами. Заседания бывают более
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регулярно хотя у этой секции, как и у других, конкретного плана работы не имеется.Сельско-хозяйственная секция.Проведено 6 заседаний, разобрано 27 вопросов, средняя посещаемость заседаний—4 человека.Главным образом секция занималась распределением древесины, ведением хозяйства в лесах м-значения, созданием местного семенного фонда (хотя он до сего времени не создан) разбором заявлений по земельно-лесным делам и проработкой вопросов предстоящего землеустройства и лесо устройства.Громадным пробелом в работе является то, что секция совершенно не занимается вопросами путей дальнейшего экономического развития деревни, вопросами улучшения животно

водства и луговодства, вопросами организации молочных артелей, коллективов и т. п. и вовлечения в это дело в первую очередь бедноты.В итоге, ио всем трем секциям можно отметить: 1) значительное оживление работы с начала 1928 г., 2) удовлетворительное выполнение выносимых постановлений, 3) достаточное руководство со стороны президиума с-совета.Недостатки: 1) еще нет достаточно ясного представления о своих задачах и уверенности в работе, 2) отсутствие конкретного обоснованного плана работы, 3) слабо заинтересовано и втянуто население в работу секций, 4) безучастность в смотре работы секций. В местной стенной газете работа не освещалась.
IVI. Титов.

Секции Кургановского сельсовета.
(Полевской район).С момента перевыборов с-совета в январе 1927 года секций при с-со- вете организовано три: 1) земельно- коммунальная, 2) культурно-социальная, 3) финансово-налоговая.Работа секций ведется по плану.Работоспособностью отличается сек ция земельно-коммунальная. Членов в этой секции 9 человек, из них: один член, прикрепленный от президиума с-совета, и три человека, добровольно вступившие, не являющиеся членами с-совета.Заседаний за период с января 1927 г. по апрель с. г. проведено 9, вопросов разрешено 26, проработка правил о возведении построек; о выявлении дорог местного значения, требующих ремонта; проработка ориентировочной сметы по эксплоатации лесов местного значения; о посевной кампании; о противопожарной охране и другие.Особенное внимание секция уделяла посевной кампании, а также заготовке лесоматериала для населе

ния. Для беднейшего населения секция наметила участки вблизи села.Все постановления секции проводились в жизнь. Случаев отмены постановлений секции не было.Культурно-социальная секция состоит из 7 человек: пяти членов с-сов. и 2 чел., вступивших добровольно (нечленов с-совета). Заседаний секции было б, вопросов разрешено 11. Вопросы носили организационный характер (выборы руководителя, наме- чение плана работ и др.). Другой работы не было.Финансово-налоговая секция состоит из 6 человек, из них 1 не член с-совета. Заседаний секции проведено 3, вопросов разрешено 8. Вопросы носили организационный характер. Финансово-налоговая секция участвовала в работе сельской учетно-налоговой комиссии, в выявлении об‘ектов обложения, в рассмотрении заявлений о скидке с-хоз. налога и страх-пла- тежей, в обследовании погибших посевов.
0. Гускина



СЕЛЬ С КОЕ и ЛЕСНОЕ 
АЖ ШОЗЛЙСТЕОШШ
ййжя

Нужны лесные культуры.
Мы берем-от леса все. Вырубаем годичную лесосеку, порой значи

тельно превышающую размеры ежегодного нормального прироста древе
сины. В иных случаях, для всякого рода внеочередных потребителей, не 
останавливаемся и веред отводом в рубку лесосек будущих лет. Помимо того, 
стихийные пожары ежегодно уничтожают огромные площади лесов; 
под сельско-хозяйственные и иные виды пользования расчгщаются, иногда 
без надобности, площади, покрытые ценным лесом. Вырубленные делянки 
нередко захватываются под сенокошение; беспорядочная пастьба скота в лесу 
варварски губит молодые всходы. И в довершение всего, прогрессиру
ющие самовольные порубки истощают леса, увеличивают пользование 
древесиной . сверх установленных норм возможного отпуска.

Все, что может дать лесная дача, нерасчетливо борем, выжимаем до 
отказа. В результате, площадь лесой постепенно сокращается, состав 
насаждений качественно ухудшается.

.'Тес рубим, расчищаем, вытаптываем. Л что же мы делаем для со
хранения равновесия между пользованием и восстановлением лесов?— 
Почти ничего. Восстановлению лесов нс уделяем внимания. Все заботы 
лесовозобновительного характера ограничиваются очисткой мест рубок- 
и только. Вырубили делянку, потом кое-как очистили ее от хлама, соста
вили об этом акт—и па этом успокаиваемся. А что с этой делянкой будет 
дальше, какое место займет она в .графах лесного фонда—вопрос второ
степенного порядка.

Так хозяйствовать значит сознательно идти по линии дальнейшего 
истощения лесов!

В округе есть дачи, которые от чрезмерной эксплоатации лесов или 
выбыли из строя, или ожидают своей очереди. Те и другие дают последние 
свои соки и, очевидно, не далек тот момент, когда встанет вопрос о пре
доставлении им продолжительного «отдыха», если не путем полного закры
тия для эксплоатаций, то во всяком случае путем частичного сокращения 
главного пользования на длительный период.

Возьмем, к примеру, Пово-Уткинскую дачу. В прошлом прекрасная 
дача, обладавшая высококачественной древесиной, успешно вывозившей
ся на южные рынки. Благодаря исключительному в своем роде геогра
фическому положению, с узлом трех железных дорог—Московско-Казан
ской, Пермской и Западно-Уральской, с двумя сплавными роками Чусовой 
и Шишим, вдоль и поперек пересекающими ее территорию—Ново-Уткин- 
ская дача эксплоатировалась вне всякой зависимости от норм пользования 
и от ежегодного прироста древесины, Опустошительным рубкам помогали 
пожары, раскапшвание лесосек, выпас скота, расчистки и т. д. Все это,
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в общей сложности, привело дачу в такое состояние, при котором возникает 
серьезный вопрос о дальнейшей эксплоатацги главного пользования.

Ново-Уткинская дача устраивалась несколько десятков лет тому назад, 
Основа лесоустройства—план хозяйства и плановой материал бесследно 
погибли в гражданскую войну. А хозяйствовать без. плана в таком слож
ном деле равносильно игре вслепую. И с тех пор для рубки, отводятся 
делянки там, где случайно или в малодоступных для транспорта мс стах 
сохранился куртинами лес. Оттого здесь бывают курьезы: перед тем, как 
отводить делянки и лесничий, й его помощник, и лесная стража рыщут во 
всех концах дачи в поисках уцелевшего леса... Конечно, проехать лишний 
раз по даче,—занятие больше нежели полезное для лесных работников, но 
подобные «исследования» в виде прогулок верхом на лошади, надо сказать, 
не гарантирует доброкачественности работы.

Хорошие пути транспорта, а отсюда и наиболее выгодные перспективы 
для эксплоатации заманчиво притягивали различных лесозаготовителей 
к лесам Ново-Уткинской дачи. От гулких ударов топора и звонких песен 
пилы редели лесные массивы. Стонала дача, но. давала солидный доход. 
Был период, когда Ново-Уткинская дача по доходности стояла на первом, 
месте в округе. Но прошли времена, и она уступила свое первенство другим.

Дача потеряла былую мощь. . leca изрежепы, разбиты беспорядоч
ными рубками. Там, где когда-то шумел чистый сосновый бор, теперь 
голые делянки, поросшие травой, с одиночными фаутными деревьями или, 
в лучшем случае, с кустами березового и осинового молодняка. И только 
в редких местах встретите густую поросль материнской породы. В местах 
отдаленных, неудобных для транспорта, там, где, казалось 6i>i, должен 
сохраниться лес,там следы «куренных» рубок—голые заплаты произволь
ной величины, заросшие густой травой, а по сторонам—перестойные, 
отмирающие великаны сосны. Найти здесь плановость, систему непре
рывного лесопользования и вообще твердую хозяйственную установку—- 
напрасный труд!

Не так давно в Ново-Уткинской даче, почти в самой центральной части , 
построен двухрамный лесопильный завод Прогресс». Прозводительность 
завода равна, примерно, 35.000 куб. метрам. Действие завода расчиты
валось исключительно на сырье Ново-Уткинской дачи, но не прошло и 
десятка лет, как лесные массивы уже использованы, .завод работает не 
с полной нагрузкой и в перспективе имеет переброску или консервацию.

Участь Ново-Уткинской дачи заставляет подумать о восстановлении 
истощаемых лесов и,в частности,о мерах искусственного лесовозобновления.

Лесные дачи округа принято считать совершенно благополучными 
в смысле естественного лесовозобновления. Па этот счет существует 
твердое убеждение главным образом ... в отчетах. Конечно, если бы выруб
ленные делянки через известный промежуток времени покрывались 
густыми всходами естественным путем, отпал бы и всякий вопрос о до
рого стоящем искусственном лесовозобновлении и о мерах воспособления. 
Но есть ли смысл утешать себя обманчивыми иллюзиями, когда в дей
ствительности далеко не так. Пример-—Ново-Уткинская дача. А Ново- 
Уткинская дача не представляет исключения, ибо в подавляющем боль
шинстве дач естественное обсеменение на вырубленных площадях не
удовлетворительно. А там, где естественное обсеменение можно было 
бы признать и достаточным, беспрепятственный выпас скота, преймуще-. 
ственно вблизи населенных пунктов, если не совсем, то в значительной 
части губит молодые побеги.
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На Урале только в одной Билимбаевской даче проводился искусственный посев леса. Этот посев имеет положительные отзывы, но к сожалению не пропагандируется. А следовало бы, тем более, что ухудшение лесов, постепенное сокращение лесных площадей, выдвигают на очередь серьезные задачи искусственного лесовозобновления и мер воспособления.Если в прошлые годы всякие планы восстановительных мероприятий неизбежно упирались в отсутствие средств и, так сказать, погибали, не успев расцвести на бумаге, то в нынешнем году есть основания надеяться, что практические работы по лесовозобновлению вполне возможны. По крайней мере, денежный вопрос уже не может являться основным препятствием, ибо источник для получения средств на лесные культуры есть. От прошлых лет остались неиспользованными солидные суммы залогов на очистку. Так, по одному Кыштымскому лесничеству свободный остаток очисточных средств выражается суммой в 20.000 рублей. Средства эти— специальный фонд, материальная база для лесных культур. Они должны быть брошены по прямому назначению и полностью использованы на восстановление лесного хозяйства. Ведь нужд у лесного хозяйства много, их не перечтешь. Тут и посев, и посадки; тут и уход за лесом, и ремонты разрушающихся лесных строений, и постройка новых. Где начинать дело вновь, а где и на старом новую заплату поставить.В некоторых дачах намечаются, а кое-где уже и проводятся подготовительные лесокультурные работы. Так, в Кыштыме, интенсивно идет сбор шишек; собрано уже более 20.000 килограммов. Идет полным ходом семяносушение. Намечаются площади под лесные культуры, организуется заготовка материала для огораживания культур. Начаты практические работы по уходу за лесом: прочистки, прореживания, проходные рубки. И скоро, как только оттает земля, на голых делянках будет взрыхлена почва и в пройденные борозды будут брошены первые семена. А выращенные в питомнике сеянцы будут и перешколены и пересажены на делянки безнадежные в смысле естественного обсеменения.Начало положено. Надо только не ограничиваться опытами, а развивать и расширять лесные культуры и не говорить о них от случая к случаю, а ввести лесные культуры в планомерную практику лесного дела. Леса дают огромный доход, и если из этого дохода некоторый незначительный процент затратить па восстановительные мероприятия, кроме прибыли, ничего не получим да п застрахуем леса от неизбежного истощения.В этом году в Кыштымской даче намечено произвести посев и посадку сосны на площади до ста гектаров. Более 1.000 гектаров молодняков предположено подвергнуть санитарному режиму. Кроме того, намечено расширить древесный питомник и устроить технически более совершенную семяносушильню. Надо сказать, что Кыштымская дача обладает прекрасным древесным питомником, расположенным возле самого Кыштыма, на берегу пруда. Здесь имеется чудесный парк и оранжерея’ с лиственными породами мягкого климата. Но оранжерея от ветхости разваливается. А сохранить этот южный культурный уголок необходимо.Помимо лесных культур, на очередь ставятся и мелиоративные работы. Если па первое время осушить часть заболоченных пространств, представится возможным обратить болота под сенокошение, а затем уже и под лесную площадь.
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С развитием культур необходимо и строительство. На территории дачи отживают свой срок разваливающиеся руины-кордоны, служащие приютом^ для бездомных птиц. Иные из них еще могут быть отремонтированы и приспособлены для жилья. Для ремонта нужны средства. Поскольку ассигнования на это дело ничтожны, источником средств могут быть те же остатки залоговых сумм.Надо надеяться, что лесные культуры, закладываемые в Кыштымской даче, получат всемерную поддержку и главным образом в финансовом отношении, и тогда можно быть уверенным, что равновесие между жатвой леса и его восстановлением будет сохранено.Лесные культуры, это—мероприятия обусловливающие собой непрерывное^ пользование лесами, и их надо развивать, расширять и укреплять.
К. Горн.

вубичсм 
библиотека

ми В. Г. Белммаг·
г. Свердловск



Слово за слушателями *).
(О кризисе санпросвета на врачебных участках.)Говорить о кризисе санитарно-просветительной работы среди широких масс населения—в момент широких профилактических мероприятий органов здравоохранения, в момент все повышающейся активности населения в деле здравоохранения, казалось бы, по меньшей мере, странно.Я предвижу десятки возражений, десятки указаний на хорошие результаты массовой санитарно-просветительной работы—в том виде, в каком она проводится сейчас. И тем не менее, на основании своего опыта практической работы в этом направлении, я решаюсь утверждать, что кризис этот наступает, если уже не наступил.Сущность кризиса, по моему мнению, заключается в том, что мы с трудом можем заинтересовать теперь население санитарно-просветительными темами, аподчас и совершенно не можем этого сделать. Население—в массе своей не идет на наши лекции и беседы, а если и идет, то уже не с такой охотой, с какой шло раньше, 7—8 лет тому назад. Наши лекции пустуют, а часто и совсем откладываются из-за отсутствия слушателей. Из бесед с работниками других районов выясняется, что это явление почти повсеместное.Я не имею в виду «глухих» углов — деревень, селений, расположенных вдали от врачебных участков,—там население попрежнему охотно идет на наши лекции и беседы,—я имею в виду население районных центров, больших заводских поселений и т. д., на территории которых обычно имеются врачебные участки. Вот это-то население и трудно в настоящее время втянуть в санпросветработу.Каковы же причины?—-Дело вовсе не в том, что участковые врачи мало интересуются' санпросветом и уделяют ему мало внимания пли занимаются им случайно.Причины, по моему мнению, гораздо глубже. Дело в том, что формы санитарно-просветительной работы, применяемые в настоящее время на участках, значительно отстали от требований жизни; жизнь быстро двигается вперед; крестьянство и рабочий класс гигантскими шагами идут по пути культурного развития, быстро изменяются формы общественной жизни, бытового уклада и т. д., а мы идем к рабочему и крестьянину с теми же самыми формами и содержанием санпросвета, с какими мы подходили к нему в то время, когда он еще едва просыпался к культурной жизни, ощупью тянулся к свету, к знанию. Ведь,нужно признать,что уровень санитарной культуры значительно повысился, элементарные основы санитарно-технических знаний населению уже известны в большей или меньшей степени, подавляющая часть населения уже прекрасно осведомлена о заразительности

*) В порядке обсуждения.
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многих болезней, об общественных факторах оздоровления, об основах гигиены домашней жизни, работы и т. д. А между тем, мы по традиции продолжаем говорить слушателям о микробах, заразных болезнях и гигиене домашней жизни и т. д. —-в то время, как аудитория требует от нас, очевидно, других сведений, других знаний, следовательно,—мы говорим и чи
таем не о том, что следует, что интересует массу.Далее, мы продолжаем преподносить санпросвет массам почти исключительно в форме лекций и бесед; мы до сих пор заставляем слушателя— 
активного строителя жизни пассивно воспринимать санитарно-гигиениче
ские сведения—в то время как он хочет «по душам» побеседовать на затронутую тему, порою, может быть, даже и выступить в «прениях». Так, например новая форма санпросвета на участке—вечера вопросов и ответов привлекает несомненно гораздо большее количество слушателем.Новые методы массовой санпросветительной работы до участков не дошли, практически в жизнь не проводятся, может быть, только потому, что мы не имеем соответствующей методической литературы по вопросам ведения санпросветработы по новым формам и методам—в соответствии с изменившимися запросами масс.И, наконец, третье—мы до сих нор проводили санпросвет лишь сказом, 
ноне показом. Нам нечем иллюстрировать слушателям свои слова: мы только говорим, говорим, говорим без конца. Приведу примеры. Назначена беседа об аборте. Приходит 10—15 женщин. Вскоре случайно удается заполучить кино-ленту «Аборт и его последствия». Та же лекция, но с показом— и слушателей 350 человек,—и мужчин и женщин. А после картины целый ворох вопросов и почти полуторочасовая беседа «по душам на затронутую тему. Другой пример. Назначена лекция о заразных болезнях. Лекция не состоялась, а через некоторое время приезжает в район санитарно-просветительная выставка,—посвященная главным образом той же самой теме. И нет отбоя от посетителей и их многочисленных вопросов!Участки не в состоянии дать этот «показ». У нас случайный подбор плакатов и полное отсутствие экспонатов, хороших, понятных диаграмм, диапозитивов, не говоря уже о кинолентах.Выводы таковы:1) нам необходимо изменить формы нашей санитарно-просветительной работы, перейти от лекций и бесед к более живым формам массовой работы оставив лекции и беседы для кружковых занятий;2) необходимо изменить и содержание наших массовых санитарно- просветительных выступлений в сторону углубления тех основных знаний, которые у населения уже имеются;3) нужно больше работать не сказом, а показом; необходимо снабдить участки новой методической литературой ио массовой санпросвет- работе, необходимо снабдить участки санитарно-просветительными выставками, диапозитивами, необходимо добиться снабжения клубов кино лентами санитарно-просветительного содержания.Касаясь этого вопроса на страницах «Округа», хотелось бы услышать от товарищей по работе, а также и от интересующихся этим вопросом, о их впечатлениях и выводах из опыта санитарно-просветительной работы на селе и в заводе.Пусть выскажутся и наши: слушатели. Врач Д. Статиров.
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Рабочие Ревды—о работе Окрздрава.В Ревдинском клубе межсоюзной делегатской конференцией приглашенными рабочими и служащими были заслушаны доклады о работе окружной страховой кассы, окружного здравотдела и Ревдинского врачебного участка и страхового пункта. В прениях по докладу выступило 18 товарищей.Все выступавшие говорили, что здравотдел не обращает внимания на Ревдинскую неприспособленную больницу, никуда негодную амбулаторию и аптеку. Рабочему приходится в амбулатории часами стоять на ногах, так как мест для сидения хватает только на 15 больных, а больных ходит свыше ста. За лекарством надо идти в другое помещение—в полверсте от амбулатории, и там снова стоять, Хуже заболеешь, а не вылечишься. Здравотделу надо добиться скорейшей постройки ¿говой больницы и амбулатории с аптекой. Отмечали, что за второе полугодие не получены медикаменты, в них отказывают, тогда как П.-Уральский завод, Вилимбай и Хромпик получили. Отпускаемых на медикаменты 4.800 руб. в год для рабочих Ревды и Дегтярки при новом притоке рабочих недостаточно. Недостаточен и отпуск средств для поездок в Свердловск на спецлечение. Мало внимания уделяется подбору для Ревды квалифицированного врачебного персонала. Нужен опытный врач, а не. такой, каким был врач Пижанчиков, к которому рабочие боялись ходить. Делегатка Камаганцева протестует против заполнения больничных коек абортницами, надо делать меньше абортов, а лучше класть на койку тяжело больных. Тов. Панов говорит, что страховые денежки рабочих нередко тратятся зря, выдаются бюллетени пьяницам, прогульщикам, надо на эту сторону обратить внимание врачам и страховым организаторам. Он же указал, что труженику-рабочему и не лодырю. но больному действительно трудно получить место па курорт или в дом отдыха. Тов. Утюмов говорит, что медицина наблюдает за санитарным состоянием поселка, завода, а на дворе больницы такая грязь, что надо на самую медицину составить протокол и оштрафовать. Он же жалуется и на плохое качество зубопротеза, Инвалид труда Попов говорит, что мало обращается внимания страховой кассой и Окрздравом на инвалидов. Тов. Шустов с прокатки говорит, что он попробовал за одну работницу, неграмотную, Хлопотать о Пенсии и убедился, что легче слону пройти через игольное ухо, чем добиться получения пенсии. Надо Окрздравотделу и страхкассе изжить волокиту, а кто не хочет работать, того надо освободить. Тов. Логиновских и ряд других товарищей говорили о перегрузке врачей: уж очень велик прием на врача, и подчас врач не в состоянии установить точно болезнь. Ряд товарищей остановились на задержке выплаты пособий страховым пунктом ио временной утрате трудоспособности и другим видам помощи.Мнение всей конференции таково, чтобы страховые организации и Здравотдел почаще заглядывали в свои организации на местах, дай перед рабочими отчитывались хотя бы два раза в год.В предложениях дан ряд практических указаний о работе Окрстрах- кассы и Окрздравотдела.Наша задача—учесть предложения конференции и приступить к немедленному выполнению тех предложений, которые не трубеют дополнительных ассигнований. Что же касается вопросов, связанных с дополнительными ассигнованиями, то они должны .быть учтены при составлении сметы Здравотдела на будущий год.
В. Морозов.



Итоги Бисептской Райпартконференции.Висертская партконференция сосредоточила свое внимание вокруг четырех основных вопросов: сельское хозяйство и перспективы его развития строительство школьного дела в районе и задачи всеобщего обучения, массовая работа на летний период и вопросы внутрипартийного характера.В вопросах сельского хозяйства перед парторганизацией конференция поставила следующие основные вопросы: Обеспечить партийное руководство в проведении землеустройства, с тем, чтобы через землеустройство внести коренную ломку в сельское хозяйство путем перехода от трехпольной на многопольную систему севооборота.Добиться организации земельной площади в интересах бедноты и маломощного середняцкого крестьянства, которая бы способствовала коллективизации этой основной массы крестьянства. При этих условиях должна быть шире развернута работы по коллективизации деревни, но организация новых коллективов должна проводиться в плановом порядке, с тем чтобы существующие и организуемые коллективы обслужить в организационном и хозяйственном отношении .Генеральная линия в развитии сельского хозяйства района—развитие животноводства и полеводческих культур. Соответственно этой генеральной линии должны быть направлены и кредиты по линии кооперации, а значит одновременно должна быть усилена работа до завозу и разведению породистого скота, организации случных пунктов, животноводческих т-в 

и артелей, 'а также организации молочно-кооперативного дела, по заготовке, сбыту и переработке продуктов животноводства. Развитие животноводства вызывает необходимость развития травосеяния и зеленых кормов, а значит и развития корнеклубнеплодов.Развитие полеводства должно идти по линии установления районов с полеводческими культурами с обязательным переходом шт. многопольный севооборот. Нужно улучшать обработку и удобрение земли; повышать качество семенного материала, путем: кустовых посевов высокосортными семенами, организации постоянных местных семфондов и организации семеноводческих т-в.В вопросах школьного строительства конференция наметила следующие основные задачи: парторганизация должна больше уделять внимания чем до сих пор, делу воспитания детей; озаботиться принятием мер к подбору и переподготовке педагогического персонала, добиваться пополнения школ единообразными учебниками; шире вовлечь население в дело школьного строительства, с тем, чтобы работа шкоды стала достоянием широких трудящихся масс. В связи с этим необходимо больше уделить внимания работе родительских советов и собраний; повысить общественную роль школы и расширить ее участие в общественной жизни; обеспечить руководство работой комиссий по приему в школу детей, с тем, чтобы первоочередность была предоставлена детям бедняцко-середняцкого крестьянства и, наконец, проработать вопрос о реорганизации профтехнической школы в школу крестьянской моло-
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дежи.Эго как раз будет вполне соответствовать основному направлению экономики района.Массовая работа в летний период должна развертываться вокруг следующих основных задам: проведение посевной кампании; развертывание работы по конкурсу на лучший урожай; проведение с.-х. налоговой кампании текущего года; подготовка к проведению отчетной и перевыборной кампании Советов; усиление работы по конкурсу секций и закреплен! е итогов этого конкурса в практической работе секций.В области массовой работы конференция наметила следующее; шире и наиболее систематически проводить работу с беднотой; выявить и организовать вокруг Советов, кооперации и др. общественных организаций беспартийный актив и установить с ним регулярную работу путем созыва совещаний с одновременным вовлечением в практическую работу общественных организаций. В массовую работу вовлечь Советы, кооперацию и др. организации, в частности путем наибольшей отчетности в работе перед населением.В массовую культурную работу должны быть вовлечены все культурные силы. Чрезвычайно большим вопросом перед конференцией встал вопрос об антирелигиозной пропаганде. Церковь наступает, церковь конкурирует с избой-читальней. Антирелигиозная работа в районе или почти не 

ведется или носит примитивный характер. Антирелигиозная пропаганда дол- на быть увязана с агропропагандой и естествознанием. В избах-читальнях необходимо организовать кружки безбожников по изучению антирелигиозных вопросов. С этой же целью работа избы-читальни, клуба, должна быть всемерно улучшена, как в области художественных постановок, так и в отношении советов, справок, юридической помощи населению и т. л.В вопросах внутрипартийного характера конференция в основном наметила следующие задачи: продолжать работу по партийно-ленинскому воспитанию и сплочению организации; обеспечить конкретное руководство, помощь и инструктирование ячеек; бороться с болезненными, разлагающими явлениями в быту парторганизации; усилить рост за счет актива батраков, крестьян-бедняков и лучшей части актива середняков.Все эти задачи организация сумеет легко разрешить при том условии, 
если директивы партии будут прово
диться своевременно и правильно пре
ломляться в условиях местных осо
бенностей; если парторганизация су
меет чутко прислушиваться к запро
сам и настроениям широких трудящих
ся масс и сумеет вовлечь эти массы 
в практическую работу по разрешению 
тех или иных задач, и наконец, если 
организация,будет спаяна,монолитна 
сплочена волей, направленной к борь
бе с трудностями. Поляков.

Как работает Накоряковскнй Сельсовет.
(Бисертский район).Накоряковскнй сельсовет чо'еди- няет три-основных населенных пункта: а) Накоряковс—’111 домохозяев, 636 чел., населения, Сосновый Бор— 108 домохозяев, населения 681 чел., Упея— 70 домохозяев, населения 319 чел. В Упее живут в большинстве марийцы. Кроме того, имеется хутор В .-Упея—6 домохозяев, населения 25 человек. Всего 295 хозяйств с населением в 1561 чел.

Иакорякоьо, т. е. центр сельског0 совета, от районного центра отстой'1' на расстоянии 15верст. Имеется теле* фонная связь с районным центром·Сельсовет состоит из 14 членов и 6 кандидатов, ревизион на я комиссия—из 3 человек.Председатель сельсовета был недавно переизбран, так как прежний председатель за халатное отношение к кампании по сбору налогов был су-
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дим народным судом и приговорен находятся в частных крестьянских к 1-му году заключения. домах. Учебными принадлежностямиС 1-го января по 1-емая 1928 года школы обеспечены в среднем на80%. заседаний президиума состоялось 15, Помощь беднякам-школьникам ока- разрешен 41 вопрос,заседаний пленума зывалась покупкой валенок, верх- —2, разрешено 11 вопросов, общих него платья и т. д. (10 человекам) собраний гр-н по трем населенным и письменных принадлежностей (66 ч.) пунктам было 20, разрешено 52 во- Всего помощь оказана 76 человекам проса. на сумму 60 р. 75 коп.Президиум сельсовета уделял. Изб-читален по сельсовету 2, ра- больше внимания налогам и сборам, бота ведется ими хорошо, землеустройству, самообложению, зай- . При проведении в нашем сельсо- му, и руководству общественными ор- вете землеустройства организованы типизациями. Пленум сельсовета 2 коллектива по совместной обработке больше уделял внимания руководству земли и 2 машинных т-ва. общественными организациями. В сельсовете, в трех населенныхСекций при сельсовете имеется 3: пунктах, организовано 3 пожарных сельскохозяйственная, лесная, куль- обоза, состояние их—ниже среднего, турно-просветительная и местного так как ощущается недостаток пожар- хозяйства. Работа секций с февраля него инвентаря и машин. На средства оживляется. С 1-го января проведено: от самообложения пожарные обозы сельско-хозяйственной и лесной сек- будут вс остановлены и усилены цией 3 заседания, рассмотрено 10 во- необходимыми машинами и другим: просов, культурно-просветительной— пожарным инвентарем.1 заседание, рассмотрено 2 вопроса, Пожарных дружин организовано местного хозяйства—1 заседание, рас- три. Две из них находятся еще в ста- смотрено 3 вопроса. Посещаемость дии организации, а одна оформлена заседаний президиума на 100 проц., в числе 50 ч. и дружинники застра- пленумов и секций—на. 65-70 проц, хованы.Работа сельсовета проходит по На три земельных общества со- плану, но вследствие ударной кам- держится один платный лесник. Вы- пании по налогам и сборам, план ра- дача билетов по отпуску лесоматериа- боты в отношении работы пленумов лов производится сельсоветом, атак- сельсовета был сорван. же и общее наблюдение за лесамиВ сельсовете имеется 3 школы, местного значения принадлежит сель- в одной преподавание ведется на ма- совету.рийском языке, педагогических ра- На территории сельсовета органи- ботников имеется 4 человека. Уча- зовано три добровольных общества: щихся 145 человек. Дети школьного Осоавиахим, МОПР и ОДП, но ра- возраста охвачены школами все, за бота их проводится от случая к слу- исключением не желающих учиться, чаю.*)При школах организованы школьные . Комитетов крестьянских, обществ советы и комсоды, но работа, их про- взаимопомощи имеется два. Нако- водится в большинстве не по плану, ряковский сельККОВ, имеет с.-хо- а в одной из школ дер. Сосновый Бор зяйственпые машины—молотилку, се- комсод не создан вовсе. Родитель- ялку и веялку.ские собрания также проводятся от Этот сельККОВ предполагает случая к случаю. Школьные поме- текущей весной произвести коллектив- щения не удовлетворяют нёобходи- ную запашку.мым условиям, так как все три школы Ревизионная комиссия сельсовета
*) Трудновато согласовать это обстоятельство с тем вниманием, которое 

якобы уделял сельсовет работе общественных организаций, о чем выше говорит 
автор корреспонденции. Р»д.
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работает слабо. О 1-го января по 1 мая проведена одна ревизия, заседаний ревизионной комиссии не было.Самообложение по сельсовету начислено: натурой 1002 р. 35 к., деньгами 698 р. 04 коп. Поступило: деньгами 677 р. 92 коп., натурой 51 р. 00 к.По займу укрепления крестьянского хозяйства сельсовету была дана контрольная цифра в 1300 р. 00 к., реализовано на сумму 955 руб. Поступило деньгами 931 р. 83 коп.В проведении всех налоговых кампаний и кампании по реализации займа члены совета почти не принимали никакого участия (за исключением 2—3 чел).

Сельсоветом проводится постройка новой школы в дер. Накорякиной (по новому плану школьных строений). В постройке школы население приняло активнейшее участие вырубкой и вывозкой бревен, ломкой и возкой камня для фундамента здания и рядом других работ. А когда был вывезен материал, государство пошло навстречу и отпустило требуемые средства для достройки школы.При сельсовете создана группа бедноты, но последняя за это время не работала, не работала не потому, что не хотела, а потому, что со стороны руководителей не было побуждений к работе, а этим делом должна заняться партийная ячейка.
Ф. Токарев

С семенами плохо.
(Березовский район).Мостовский сельсовет , Березовского района, небольшой, всего 107 хозяйств с населением около 500 ч - ловек, почти поголовно (едняки, занятые, главным образом, на отхожих промыслах.Несмотря на такие незавидные условия, население к проводившимся кампаниям отнеслось хорошо. Взять хотя бы кампанию по реализации займа У КХ. Его реализовано на 385 рублей и собрано и сдано Рику тоже 385 рублей, что не плохо, если взять во внимание количество хозяйств и их мощность (контрольная цифра была 500 руб.). Дело с самообложе

нием тоже идет пока хорошо: из 145 рублей, предположенных для взимания наличными деньгами (кроме отработки натурой) собрано 176 рублей, отработано натурой рублей 100 с лишним. Значительно хуже пока что дело с подготовкой к посевной кампании. Имеется в семфонде семян 123 пуда, да у ККОВ-а 150 и., итого 273 и.—все один овес. У населения имеется своих семян пудов 80, что ни в каком случае не может покрыть площадь прошлого года (50 дес.), не говодя уже о цифре Рика (85 д.).
А К

Сколько пропивается.
(Н. Сергинский район).Сергинский район ощущает острый недостаток в культурных учреждениях. В самих Сергах имеется плохонький клуб на завод почти с тысячью рабочих. Клуб переделан из заводского склада. Есть кино-театр, которому ежеминутно угрожает та же судьба, что постигла недавно такой же кинотеатр Михайловского завода. Даже избы-читальни по району имеются 

не во всех сельсоветах... Асо школами положение из рук вон: больше ЗС% детей школьного возраста ежегодно остается вне школы. Конечно, как всегда вина в таких случаях сваливается обычно на «старый режим с его проклятым наследием и т. д.». Ясно что старый режим виноват во многом но кое в чем виноваты и мы сами. Взять хотя бы для примера использо-
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ванне закона о самообложении ,реэлг- район пропил на водке и пиве 195,5 т. зацию займа с отчислениями в местный А сколько пропито еще па самогоне фонд. Как сергинцы используют эти да на бражке—это от статистики возможности? По самообложению они скрыто мраком неизвестности. И это не довыполнили даже контрольной при 24 тыс. населения, т.-е. на каждо- ппфры окружного плана (вместо 15 го гр-на (взрослого и младенца) Сер- тыс. руб. приняли 11 тыс. руб.), тогда гинского района пропито в среднем' как есть районы в нашем округе 8 руб.выполнившие план с превышением В январе—феврале, т.-е. в месяцы, до 150%, а отдельные (/советы — когда проводилась кампания сбора с превышением даже до 200%. Не недоимок, налогов и т. д. и когда могут сергинцы похвалиться и распро- платежи по району поступали крайне странением крестьянского займа. За. туго (район шел на одном из то «на пропой души» район денег не последних мест\~-в это времяистраче- жалеет и может быть поставлен на но на водку и пиво 57 тыс. руб. Как одно из первых мест в окружном мае- видно, и в это время сирое на «спирт- штабе. ное» не уменьшался.За полгода—с августа по февраль А.

Истребляют дичь.
(Уфалейский район).Обязательное постановление Окр- исполкома о запрещении охоты в У фал ейском районе в жизнь не проводится, несмотря на то, что борьбу с браконьерством поручено проводить адмчасти.Заезжая в лес, повсюду слышишь выстрелы—охотятся за утками, глухарями и др.Зав. В.-Уфал ейской лесной дачей тов. Петров на запрос РИК‘а о том, что делается по борьбе с браконьерством, отвечает: «Ранней весной, до игры глухарей, был сделан об‘езд, меры принимаются, но, собственно говоря, это не наше дело, а дело адмчасти».Оно и понятно. Проводить постановление в жизнь—значит нажить себе врагов. Пущай лучше уж бьют дичь.Должностные лица ничего не делают для борьбы с браконьерством, поэтому поневоле приходится заниматься этим делом добровольцам.16-го мая, в 9 час. утра, зав. РайОНО тов. Сокольский, А. Я., пошел на окраину завода на берег пруда в «Марьину, рощу» осмотреть использование площади· для' физиче

ских упражнений и разумных развлечений. Подходя к роще, он услышал выстрел и заметил человека, стрелявшего в уток. Тов. Сокольский окрикнул вредителя, который бросился бежать, но дело кончилось тем, что Сокольский отобрал ружье, принес в РИК и с заявлением направил адмчасти для наложения адмвзыскания.Другой факт. Суховязский пруд полон птиц, и там можно наблюдать, как охотники бьют дш ь. 8-го мая сотрудник РИК‘а, проезжая мимо Су- ховязского пруда, увидел 5-6 охотников, расположившихся по берегу и приготовившихся к стрельбе. Браконьеры, заметив риковскую лошадь бросились бежать в лес.До сего времени ни одного протокола на браконьеров не составлено, а между тем случаев браконьерства очень много. Может быть, бездеятельность адмчасти в борьбе с браконьерами об'ясняется тем, что среди последних имеются и ответственные работники?—А по настоящему с этих-то «ответственных» браконьеров и надо бы начать борьбу.
Н Савельев.



Радио в Полевском районе.В нашем районе радио еще не так давно считали какой-то неведомой силой. А с 1924 года оно начинает прививаться.На ю-е текущего мая мы имели по нашему району 21 радиоустановку: из них 4 громкоговорящих и 17 частных (одиночек). Из 4 громкоговорящих установок две находятся на производстве (одна из них передвижка). В клубе—одна, рассчитанная на 260 человек, и в селе ПолДневском одна.Частные установки: у рабочих— 7, служащих—10. Большинство частных установок своей работы, самодельные.На все четыре общественные радио установки затрачено 4325 руб. Особенно много затрачено на клубную установку (3000 руб.), которая по сие время молчит.Хорошо работает Полдневская сельская радиоустановка, где руководителем является бывший красноармеец-связист и—лучший работник у нас в районе, работающий совершен, но бесплатно, сумевшй добиться хорошей работы радио в избе-читальне, обслуживающей 25 крестьянских дворов по телефонным проводам. Организовали ячейку О. Д. Р. с количеством 45 чел. членов и кружок радио любителей в 7 человек. Установили связь с Окр. ОДР. и монтажным бюро.Сейчас идет подготовка к установке еще четырех общественных радио- установок в деревне Кургановой в Мраморском заводе, Зюзельском руднике и в районной библиотеке.

Наши недостатки: молчание радиоустановки в клубе и нерегулярное использование установок па химзаводе, метзаводе и в селе. Профсоюзы мало обращают внимания на подбор хорошо подготовленных работников по радио делу.Установки находятся под присмот ром неопытных работников (в особенности в клубе) из-за. чего пролетела не одна, сотня рублей.Организации, имеющие электроэнергию (хим. завод), плохо идут навстречу клубу.Мои предложения:1) Окружным организациям, ведающим этим делом, об‘единить всю радио-работу нашего района в едином райцентре'.2) Поручить этому райцентру разработать план радиофикации нашего раойна, обратив главное внимание: а) на подбор лучших работников и улучшение их оплаты, б) на телефонную проводку радио по квартирам рабочих, служащих и крестьян, а также и в цеха, дав соответствующие льготы для членов союзов и крестьян- бедняков.Хозяйственные организации, имеющие электроэнергию (хим. завод- должны пойти навстречу всем радиолюбителям в смысле зарядки аккумуляторов, установив соответствующие льготы для общественных организаций и членов союзов и бедноты.
П. К-нов.



ф На десятипроцентные о;числе- 
н„.. от займа укрепления крестьян
ского хозяйства Каслинский Райисполком приобретает: 3 триера, 2 сортировки, 4 культиватора, 8 окучников и 15 льномялок.

ф Школу ликвидации неграмот- среди сезонных рабочих открывает политпросвет Уфалейского района совместно с союзом горняков.ф Угрожающе развивается бешен- ь,ии домашних животных в Висерт- ском заводе. А Рик и его адмчасть ровно никаких мер предупреждения и не думает принимать.№ф Хорошо проведен благодаря уме-хх подготовительно-раз1 яснительной кампании «День леса» в селе Шогриш, Егоршинского района: вокруг школы посажены разные деревья, устроена изгородь л расчищена площадка для детой.ф Из рук вон плохо проходит ре- а. ,за.ция займа укрепления крестьянского хозяйства в Пернобровкин- ском сельсовете,Баженовского района. Контрольное задание было дано в 2.000 р., подписка, составила 400 р., а поступило деньгами всего 200 руб.ф Нужно нажать на сбор денег по и«^диске на заем укрепления крестьянского хозяйства в Камышевском сельсовете, Баженовского района. Подписка к 15 апреля составляла 5.300 р. (против контрольной цифры в 6.000 р.), но собрано по заявкам всего 3.500 р., и дальнейший сбор с наступлением полевых работ застопорился.ф Субботник по раскидке бревен Ах .сшно провел Н.-Сельский сельсовет, Старо-Уткинского района. Явилось на субботник 29 человек—трое партийцев и 26 беспартийных.

ф Полтора месяца присматривается. к рсботе новый избач деревни Битимка, Первоуральского района, товарищ Калинин. Пора бы ему уже приступить к работе.
ф Путем сокращения аппарата и 

».„..целярских расходов добилось снижения на 18,6 проц, административно- хозяйственных расходов (за первое полугодие 27—28 года) Сарапульское общество, потребителей Березовского района. .
ф Сдвинулась с мертвой точки ра- С,.хЛ добровольных обществ в селе Сарапулка, Березовского района. В значительной мере это объясняется решительным подходом к делу нового избача. Лучше всех работает кружок военных знаний, руководителем которого является демобилизованный красноармеец т. Крутиков. Не раскачалась пока только ячейка. Мопра и вовсе нет кружка первой помощи.

ф Отлынивают от работы руководители секций Ст.-Уткинского сельсовета или, что еще хуже, проводят заседания так, словно отбывают какую-то повинность, от которой нужно поскорей отделаться. Например, руководитель налоговой секции, при осуждении вопроса о сборе средств по самообложению, предложил принять такую резолюцию: «Принять меры по самообложению и известить население». Резолюция в таком умном виде и была принята. А руководитель культурно-просветительной секции (и с ним вместе вся эта трудолюбивая секция) отклонился от участия в организации празднования 1-го мая. Нужно бы ленивых и бестолковых руководителей сместить, а всех' желающих работать собрать на инструктивное совещание (в рай-
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опном масштабе) и хорошенько проинструктировать .
—За спекуляцию хлебом составлен милицией протокол на гр-на дер. Кадниковой, Арамильского района, Антропова, Прокопия Дмитриевича. Антропов продавал нуждающимся в хлебе беднякам негодную к употреблению пшеницу по 2 р. 60 к. за пуд и овес—по 3 рубля. У Антропова обнаружено около тысячи пудов хлеба. Нужно поскорее, в показатель

ном порядке, применить к спекулянту 107-ую статью.
Без коллективного договора и 

без ограничения времени работают сотрудники Вьюхинского с.-х., куст-пром. и кредитного товарищества. Работают ио 10 часов и больше. Правленцы говорят, что у них это такой порядок: работать день и ночь. Нужно бы инспекции труда—несколько видоизменить этот самодурский порядок.



пЛ т(онгроль1

НС.статья вопиет о применении.Хорошо поставил наш Окрздравотдел работу нижне-сергинской почвой санатории. Так хорошо, что санатория больше бездействуй, чем работает. Вот краткая сводка за последние месяцы: в октябре прошлого года санатория была закрыта в течение 3-х недель, в ноябре—педелю, в декабре— 2 недели, в январе текущего года—2 недели, в феврале—3 недели, в марте— 2 недели, в апреле—-вовсе не работала.Где причина этого явления?—Причина в том, что Окрздравотдел никак не может наладить сколько-нибудь регулярную высылку санатории следуемых ей денег: на октябрь выслал 19 октября, на ноябрь—24 ноября, па декабрь—14 декабря, на январь—30 января, на февраль—28 февраля, на март—18 апреля. На май деньги до 10 мая еще не были получены.14так, большую часть времени санатория вынужденно бездействует исключительно из-за чьей-то безобразной и преступной халатности. Халатность эта имеет какой-то особый твердолобый характер. Дело в том, что работники санатории, тяготясь вынужденным, хотя и оплачиваемым, бездействием, до десяти раз обращались в Окрздрав с просьбами об урегулировании положения, но их слова ни малейшего действия на истуканов из здравотдела по оказывают. Слово—за прокурором!
Черное и белое.В № 16 «Округа», в заметке - Черноземная почва» было приведено несколько случаев из ряда, вон выходящей волокиты и бюрократизма, взятых из практики работы Каслинского Райисполкома.Соответствующие фактические данные были позаимствованы нами из докладной записки особой обследовательской комиссии в составе 6-ти ответственных товарищей, с членом президиума Окрисполкома во главе.Казалось бы, факты бесспорные, й никто оспаривать их не вздумает.Не тут-то было! Заведывающий финчастью Каслинского Рика т. Закаляпин прислал нам обширное послание, опровергающее установленные комиссией факты.-Полемизировать с т. Закаляпиным, разумеется, нет смысла. Ограничиваемся лишь регистрацией его выступления, как симптоматического показателя устрашающего распространения опровергатсльской чесотки.

Разумная экономия.На обмундирование больных не выдавать—обойдутся и без него.Предусмотренной сметой па выписку газет для больных суммы не выдавать—пусть достают газеты, как хотят.Расходы на питание больных урезать—пусть подкармливаютсягде-нибудь на стороне.кий '
Я К



30 О К Р У г 
■ОВЯВЕЯЯВ1

Х 2 (НО)
Так мудро решил Н.-Сергинский Райисполком в отношении вверенной его попечению больницы. Решил —и свое решение выполняет твердо: на обмундирование больных из отпущенных по смете 1115 руб. не дал ни копейки, па газеты^-тоже. на питании «сакшомил» 150 руб.Экономные, дельные, а главное—умные люди распоряжаются. кредитами в Н.-Сергинском Рике.

Чрезмерное женолюбие.Заботы о собственной жене вещь в домашнем быту, конечно, отнюдь не лишняя и не вредна.; .Зато в общественной жизни такие заботы, особенно когда оплачивать их приходится государству, вещь совсем уж лишняя и далее отчасти прямо вредная.С этой точки зрения поступок заведывающего Баженовским районе т. Дьячкова, отдавшего при выборе кандидатов на окружные курсы предпочтение собственной жене, надо полагать, ни в какой мере не заслуживает одобрения.Так, по крайней мере, думают баженовские просвещенцы.
Приключение тов. Домрачева.— Кто вам разрешил устраивать в июле этот самый первомайский вечер?!—завопил грозно т. Домрачев, появившись неожиданно в окружении нескольких шатающихся личностей на семейном вечере членов коммуны «Свободный Пахарь .Дело происходило именно 1-го мая, но т. Домрачев потерял счет времени, и ему казалось, что на дворе уже июль. Впрочем, этот закоснелый пьяница тут же проявил значительную долю сговорчивости и за две бутылки пива великодушно согласился восстановить красный месяц май в его законных правах. Затем т. Домрачев отбыл с вечера, но к концу его снова появился в зале за новой пивной данью. На этот раз весь облик кленовского предсельсовета носил на себе явные признаки только что выдержанной где-то жаркой дискуссии: предсельсоветовский нос был сворочен па сторону, а лоб жестоко покарябан неизвестным, но, несомненно,твердым предметом.На этот раз т. Домрачеву не повезло и в зале: несколько крепких рук подхватили пьяницу и вышвырнули его за дверь.

Исполнительная милиция.Исполнительный лист о взыскании с Шишкина в пользу’Соколова поступил в Михайловскую райадмчасть в апреле 1927 г. Вскоре по поступлении был в адмчасти утерян, затем нашелся, затем снова затерялся, а сейчас—неизвестно: то ли затерялся окончательно, то ли просто лежит без движения.Исполнительному листу о взыскании с Хакимова в пользу Хасановой повезло несколько больше: деньги по нему были исправно взысканы, но, к сожалению, по рассеянности взыскавших, истрачены ими на собственные надобности. Впрочем, самый исполнительный лист был добросовестно возвращен истице.
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Особенную ненависть питают работники михайловской адмчасти к исполнительным листам по делам об алиментах: один такой лист—поиску Новиньковой с Балеевских—собирается в недалеком будущем праздновать пятилетний юбилей своего неомраченного никаким лишним движением пребывания в недрах адмчасти. К этому знаменательному дню вполне стоило бы почтить небольшим, но памятный подарком от лица РКИ и главного виновника скромного торжества—начальника михайловской райадмчасти.
Все—для взломщиков!Универсальный магазин Ревдинского отделения Бисертского ЦРК находится на базарной площади, на которой имеется еще несколько магазинов того же ЦРК. Площадь, очевидно, из-за правильно понятой экономии, не освещается ни единым фонарем. Зато внутри магазинов всю ночь горит свет- при закрытых ставнях, очевидно, в видах посильного облегчения возможным налетчикам тяжелых условий их работы. Но надо отдать справедливость ревдинским грабителям. Они долго крепились, всеми силами сопротивляясь церабкоповским соблазнам. Наконец, однако, не выдержали и, снарядив ночную экспедицию, занялись вплотную исследованием содержимого церабкоповского универмага. Само,отверженные труженики не, остановились даже перед разбором фундамента и снятием части крыши. Разумеется, они об этом не пожалели, ибо их труды были щедро вознаграждены после ликвидации всего награбленного.

Три документа.I.
Заметка в „Округе“, № 11.

< Дивные дела творятся в Аллакской школе, находящейся в Каслинском районе. Заведывающая школой—поповна Крылова со своей матерью, бывшей попадьей, занимают один класс школы под квартиру (бывшая попадья числится сторожихой при школе). Школьный огород используется исключительно для нужд этого благочестивого семейства. Для двух коров того же, семейства отведен школьный сарай, а школьные дрова гниют на открытом воздухе. Для телят отведен школьный коридор. От Алдана не так-то уж далеко до Каслей. Неужели район не видит всех этих поповских непотребств?». · II.
Голос возмущения Аллакской „общественности“.(Опровержение).Рассматривая заметку в № 11 журнала «Округ», Аллакский школьный совет реагирует, что в нашей школе никаких дивных дел не творится. Если зав. школой Крылова занимает квартиру при школе, так опа занимает не класс, а учительскую комнату, на что она имеет полное право, о чем знает и Райисполком.Хотя, школьный огород и используется зав. школой, НО Не полностью. Часть огорода засевалась учащимися, поскольку имели семян.



ОКРУ г №-2Р (8 ))33-
Дрова для школы доставляются только па год, хотя они и сложены не в сарае । но школьный совет находит, что зимой дрова не гниют.Автор заметки указывает, что коридор школы отведен для телят— это является полной несправедливостью. Один коридор—раздевальная, а. д ругой —проходной.При обследовании школьным совет не находит никаких признаков порчи пола и др. Школа, никогда не являлась конюшнями для телят.Называть семейство Крыловых «благочестивыми»,—так это уже ни в какие ворота не лезет после 10 лет революции, тем более, что тов. Крылова втянута в общественную работу деревни.Члены школьного совета: В· Блинов, Ф. Блтноз, Тимофеева, 

Г. Бланов.Секретарь школьного совета А. Суворова.III.Каслинский Райисполком сообщает, что по произведенному расследованию изложенное в заметке «Дивные дела творятся в Аллакской школе», помещенной на стр. 46 № 11 (70) журнала «Округ», подтвердилось.Заведывающая школой Крылова и сторожиха школы с занимаемых должностей сняты. , ,



Официальный отдел
Оглавление

1) Итоги исполнения бюджета с круга за 1-е полугодие 1927-28 года н пер 
спективы выполнения бюджета во втором полугодии.

2) Итоги налоговой работы в Свердловском округе за первое полугодие 1927 28 
года.

3) 0 состоянии советской работы в Невьянском районе.
4) 0 времени и месте торговли в г. Свердловске и В -Исетском заводе.

Итоги исполнения бюджета округа за 1-е полугодие 1927-28 г. 
и перспективы выполнения бюджета во 2-м полугодии.

Постановление Президиума Свердловского окружного Исполнительного Комитета 
от 11 мая 1928 года.

1. Принять отчет по исполнению сзодг местных бюджетов округа за 
первое полугодие 1927-28 года (без фонда регулирования):

Наименование бюджетов: Доходы:
Окружной ....................................................... 1.295.430-63
Городск. с В.-Исетск. Райсоветом............. 2.943.224-13
Районный..........................................................  1.406.949-75
Г. Невьянска ................................................. 103.050-14
Поселковые .................................................... 254.044-07
Сельские.................... ·.................................... 4.125-39

Расходы:
734.941-33

2.915.288-23
1.808.999-02

102.367-64
242.430-50

5.554-83
Итого ................  6.006.824-11 5.809.581-55

2. Отметить, что в результате закрытия части торговых предприятий, 
значительного расширения манифестом Правительства льгот по налогам 
и уменьшения, в связи с этим, ряда доходов против годового бюджетного 
плана,—-все бюджеты округа за истекшее полугодие выполнялись со значи
тельным напряжением.

3. Признавая удовлетворительным в общем по округу и по отдель
ным бюджетам выполнение социально-культурных расходов, отметить на
личие в истекшем полугодии следующих основных недочетов по исполне
нию бюджета:

а) высокий процент исполнения расходов по административно-управлен
ческому аппарату (исполкомы и советы)—окрбюджет 49,7%, райбюджет— 
50,8%, поселковые—58,3% и г. Невьянск—55,4%. особенно высокий про
цент выполнения по следующим районам: Бисертский—52,7%, Каслинский— 
53,0%, Кыштымский—-51,4%, Н.-Петровский—51,2%, Полевской—53,7%, 
Режевской—51,9%, Н.-Сергинский—54%, Ст.-Уткинский—53,0%. и Уфа- 
лейский—59,3% ·

В частности, отдельными райисполкомами и отделами Окрисполкома и 
Горсовета допущено повышение ставок и превышение штатов против уста
новленных Президиумом Окрисполкома.

б) Недостаточное, поступление недоимок по государственным и местным 
налогам и образование больших недоимок по текущем платежам налогов.

в) Слабое поступление коммунальных доходов.
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г) Допущение задолженности по заработной плате и социальному страхованию, особенно по Кыштымскому, Бисертскому, Михайловскому, II.-Петровскому, Н.-Сергинскому и др. районам.д) Слабость мероприятий по ликвидации дебиторской и авансовой задолженности (Висерть, Касли. Горкомхоз и др.).4. .Отмечая наличие, еще ряда случаев нарушений бюджетной дисциплины (см. п. 3-й), несмотря па достаточное число предупреждений по этому вопросу, предложить Окр. Отделу РКП и Госфинконтролю усилить обследование выполнения бюджета и нарушающих бюджетную ди- циплину, привлекать к судебной ответственности.Окрфо усилить обследование финансовой работы райисполкомов.5. В связи с уменьшением доходов по всем бюджетам округа против годового бюджета и образованием некоторых новых неотложных расходов, признать необходимым сократить некоторые расходы. Предрешить, против годовых назначений, уменьшение следующих расходов:По Окрбюджету: съезд советов—20 т. р., непредвиденные расходы 
20 тыс. руб., дотация Окрфо -5 т. р., финансирование окр. промышленности—40 т. руб., дор. строительство—4JO т. р., курсы и конференции ОНО 10 т. р. и кроме того по Окропо—10 т. р., всего—125 тыс. руб.(Т. Рабинович считает необходимым сокращение вторых 10 т. р. ио Окропо отнести за счет школьного строительства).По Горбюджету; непредвиденные расходы—10 т. р., задолженность- 22 тыс. руб., благоустройство 49 т. р. и на инвентаризацию—30 т. р., всего 111 тыс. руб.Кроме того, но окрбюджету сократить расходы с одновременным уменьшением доходов по ведомственной милиции па 141.000 руб.о. В связи с крайней необходимостью расширения производства строительных материалов и невозможностью по этой причине значительного сокращения ассигнований по финансированию промышленности, уменьшить сокращение этого расхода (в связи с дефицитом бюджета.) условно до 30 т. р. вместо предложенных Окрфо—80 тыс. рубл.Предложить Промкомбинату полностью внести в окрбюджет в установленные Окрфо сроки отчисления от прибылей, предусмотренные по доходам окрбюджета.Вопрос об окончательных размерах финансирования промышленности в текущем году разрешить в начале 4-го квартала.(Т. Ительсон считает, что вторую часть и. 6-го после слов:«по доходам окрбюджета»—необходимо изложить в следующей редакции: «считать необходимым предусмотренные по бюджету ассигнования на местную промышленность выдать Промкомбинату в конце 4-го квартала»),7. Предложить советам, райиспокомам, Окрфо принять меры к обеспечению изжития остающегося дефицита в процессе исполнения бюджета, с тем,' чтобы окончить бюджетный год без задолженности.Всем распорядителям кредитов соблюдать максимальную экономию средств по кредитам, не являющимся неотложными на текущий год. Райисполкомам в недельный срок составить план сокращения расходов, в связи с уменьшением доходов.Поставить вопрос о бюджете Свердловского округа текущего года в Облисполкоме. Окрфо подготовить необходимые материалы по этому вопросу.8. Включить дополнительно:
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П) окрбюджету:а) на увеличение акционерного капитала Уралмедторга и Комбанкаио доходам и расходам........................................................................................... 12.000 руб.По расходам—согласно состоявшихся ранее решений: б) на участие в организ. хлебного фонда................................................ 10.000 »в) на выдачу пособий для лечения учительства................................... 5.000 »г) на дотирование аппарата ОкрРКЙ ......................................................... 11.000 »д) На оборудование овощехрагилт’ша ...........................................  ... 15 лпп »Итого...........................................оа.ири руо.
По горбюджету:а), поступления по займам и расходы за счет их же 1.811.500 руб.б) Внести изменения на основе постановления Президиума Горсовета в связи с переходом коммунальн. предприятий с хозрасчетного на сметное финансирование, а также по принятым зданиям б. Ярмаркома и б. Промбанка.9. Разрешить Окрфинотделу, в связи с кассовым напряжением бюджета,по лучить краткосрочную ссуду в Свердловском Комбанке на сумму до 200 тыс. руб., с полным погашением ее до окончания текущего бюджетного года.10. Обязать Промкомбинат дать полностью по арендованной промышленности поступления в 4-м квартале.11. Установленные правительством процентные отчисления от регистрационного сбора отнести на 1927-28 год в доходы окружного бюджета .

Итоги налоговой работы в Свердловском Округе за 1-е 
полугодие 1927-28 г.

Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 
от 4 мая 1928 года.1. Отметить, что, наряду с имеющимися некоторыми достижениями в части учета оборотов и доходов частника и его обложения,-—в работе налогового аппарата имеются следующие недостатки:а) слабость дисциплины налогоплательщиков и, как следствие, несвоевременная выборка патентов и несвоевременная подача заявлений об обороте и деклараций о доходе, а также недостаточные мероприятия аппарата по поднятию дисциплины;б) недостаточное участие завфинчастями и пред, советов в налоговой работе, в частности—-поверке торговли и промыслов и собирании материалов об оборотах и доходах плательщиков;в) недостаточность подготовительных работ и наличие ряда случаев необоснованности обложений по промысловому и подоходному налогам;г) слабая общественность в налоговой работе,—в особенности со стороны фининспектуры;д) ряд случаев невыполнения учреждениями и предприятиями обязанностей по удержанию подоходного налога с рабочих и служащих и непривлечение Окрфинотделом к ответственности руководителей этих учреждений и предприятий;е) несмотря на уменьшение доли участия округа в общей сумме недои-. мок по области,—все же, наличие значительных недоимок по государственным и местным налогам;
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ж) несвоевременность и неаккуратность представления налоговой отчетности, как большинством райфинчастей и фининспекторов так и Окр- финотделом в Облфо.;з) отсутствие должного руководства со стороны фининспектуры работой райфинчастей в части лучшего и правильного проведения прямых налогов; 2. Одобряя мероприятия Окрфинотдела по рационализации и удешевлению стоимости налогового аппарата,—Предложить Окрфо проработать вопрос о перегруппировке сельских инспекторских участков в связи с изменением сети частных торговых предприятий и принять меры к дальнейшему удешевлению и улучшению качества аппарата.3. Припять к сведению сообщение Окрфинотдела о том, что по промысловому налогу ожидается недовыполнение сметных предположений за счет предприятий, облагаемых в централизованном порядке и по частной торговле;4. В целях улучшения налоговой работы по округу предложить Окрфинотделу;а) принять меры к повышению квалификапии налогового аппарата, путем посылки па курсы и усиления живого инструктажа;б) придать больше общественности в налоговой работе, для чего: периодически помещать статьи и заметки в журнале «Округ», «Уральском Рабочем» и «Крестьянской газете»; фининспекторам проводить собрания рабочих и служащих на крупных предприятиях и в учреждениях, а в сельских местностях на общих собраниях, а также отчитываться в своей работе перед райисполкомами и крупными поселковыми и сельскими советами;в) устранить в будущем все недочеты, обнаруженные в налоговую кампанию текущего года, в частности—принять меры к выявлению действительных оборотов и доходов плательщиков и к полному их обоснованию; г) соответствующими мероприятиями увеличить поступление налоговых доходов, в частности: усилить надзор за торговлей и промыслами, полностью и в сроки проводить дополнительные обложения, произвести обследование предприятий и учреждений для выявления заключенных ими сделок идоговоров с частными лицами, регулярно обследовать учреждения и предприятия в части взимания подоходного налога с рабочих и служащих, добиться, получения окончательных расчетов от иногородних финорганов по местной надбавке;д) принять меры к усилению налоговой дисциплины по всем видам налогов, как в отношении частника, так и государственных и кооперативных учреждений и предприятий.5. Ввиду заявления Окрфо о наличии невыясненных расчетов по предприятиям облагаемым в централизованном порядке,—не возражать против командирования Окрфионтделом сотрудника в Москву для производства и уточнения взаимных расчетов по указанным предприятиям.6. Отмечая, что со стороны/фининспектуры не принималось достаточных мер к обеспечению полной уплаты исчисленного налога частными плательщиками при наличии стремления последних избежать уплаты налога путем ликвидации своего предприятия до наступления сроков платежей,—подтвердить постановление Президиума Окрясполкома от 24-1—28 г.
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Сирот. № 84 § 2 п. 2-6) о мерах, предотвращающих возможность уклонения 
частных плательщиков от уплаты налога.

Окрфйнотделу дать своевременные указания по этому вопросу инспек
торам.

7. Обратить внимание райисполкомов на необходимость принятия 
решительных мер к усилению налоговой работы райфинчастей и советов 
и обеспечить максималььое их участие в поверке торговли и промыслов 
и выявлении оборотов и доходов частника. Наряду, с этим фининспектуре 
усилить живое руководство работой райфинчастей и сельсоветов по прямым 
налогам.

8. Отметить падение и слабое развитие оборотов первичных коопера
тивов Бисертского, Перво-Уральского, Полевского и Нижне-Сергинского 
районов. Предложить Свердловской Базе Облсоюза и перечисленным 
райисполкомам принять меры к усилению работы кооперации этих рай
онов. ·

О состоянии советской работы в Невьянском районе.
Постановление Президиума Свердловского Окружного Исполнительного Комитета 

от 13 апреля 1928 года.
А. При общих удовлетворительных условиях работы: под'еме крупной, местной 

и культурной промышленности и неуклонном росте производительных сил с-хозяйства,— 
темп и результаты по основным участкам советского строительства в Невьянском районе 
признать недостаточными. На ряду с некоторыми достижениями в части бюджетной ра
боты последней финансовой кампании и здравоохранении, отметить:

а) недостаточное отражение классовой линии в работе райисполкома н низовой сети 
советских органов;

б) ухудшение по району состояния массовой советской работы;
в) совершенно неудовлетворительное участие советов в производственной жизни 

промышленности и в руководстве возрождающимся по району кустарными промыслами;
г) плохое состояние низового советского аппарата;
д) неудовлетворительное состояние руководства Невьянским Горсоветом и наличие 

отдельных случаев ненормальных взаимоотношений между Горсоветом и райисполко
мом; '

е) невыполнение указаний Окрпсполкома относительно усиления самодеятельности 
низовых советских органов и случаи попустительства подмены советских органов хозяй
ственными и профессиональными организациями (Калата);

ж) отсутствие у райисполкома четкой липни в развитии сельского хозяйства, 
а отсюда отсутствие мероприятий, способствующих развитию животноводческого уклона:

з) совершенно неудовлетворительные результаты перехода сельского хозяйства 
на интенсивные формы землепользования и, в частности неудовлетворительные резуль
таты проведенных землеустроительных работ;

и) плохое качество и чрезмерная дороговизна дорожных и других ремонтно-строи
тельных работ и отсутствие достаточного руководства этим делом со стороны райиспол
кома.;

к) наличие случаев злоупотреблений служебным положением со стороны отдель
ных работников милиции и сельсоветов и увеличение случаев растрат в сель-советах, 
милиции и ККОВ'ах;

л) отсутствие проверки выполнения даваемых райисполкомом директив.
Б. Для устранения указанных недочетов и улучшения дальнейшей работы, Невьян

скому Райисполкому необходимо:
1. Продолжать качественное улучшение низового советского аппарата и укрепле

ние его новыми работниками.
2. Помимо обычных выездов работников райисполкомов, установить, как правило, 

чтобы один раз за полугодие производилось обследование состояния· массовой советской 
работы в районе.

3. В целях усиления в работе Невьянского Горсовета элементов самодеятельности 
и создания для этого соответствующей хозяйственной (бюджетной) базы,—райисполкому 
совместно с Окрфо пересмотреть бюджет Горсовета, в сторону большего увеличения его 
доходных источников.
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Закончить с Горсоветом раздел коммунального имущества, находящегося в Невьян
ске, передав Горсовету принадлежащую ему часть имущества; проработать и сообщить 
к 15 июня в Окрисполком свои соображения по вопросу увеличения городских промышлен
ных предприятий за. счет строительства новых предприятий и передачи Горсовету пред
приятий и Райпромкомбпната; передать в заведение Горсовета всю сеть школ 1 ступени 
в городе, сеть городских детских учреждений и городскую амбулаторию, с соответствую
щим отражением расходов этих учреждений в городском бюджете; выделить городскую 
адмчасть.

4. Обратить внимание па развертывание Горсоветом массеовой советской работы, 
для- чего:

а) установить регулярный созыв секций, обеспечив систематическое руководство 
их работой со стороны Горсовета;

б) установить систематический контроль со стороны Горсовета за работой отдель
ных депутатов, содействуя практике отзыва избирателями неработоспособных депутатов;

в) вести практику вечерних и праздничных дежурств членов президиума Горсовета 
и отдельных депутатов па предприятиях и па дому;

г) добиться систематической отчетности секций и депутатов перед избирателями. 
для. чего широко использовать общие рабочие собрания,собрания профсоюзного и коопе
ративного актива, заседания фабрично-заводских комитетов и т. д.;

д) добиться отражения деятельности Горсовета в работе клубов и красных уголков, 
обратив внимание на организацию уголков советской работы, ящиков вопросов и ответов 
и т. д.:

е) практиковать заседания пленума п секций Горсовета на предприятиях.
5. Закончить передачу новых прав поселковым и сельским советам устранив из 

практики случаи подмены советских органов хозяйственными и профессиональными орга
низациями.

6. Обратить внимание на усиление влияния в роли депутатов.улучшение руковод
ства массовой советской работой, воспитания советского актива и руководства работой 
поселковых советов, в особенности в вопросах коммунального дела.

7. Усилить участие советских органов в производственной жизни промышленности 
и кустарно-промысловой кооперации.

8. Улучшить качество районного строительства и добиться снижения его стоимости.
9. Совместно с Окрземуправлением в ....................... .  срок проработать и предста

вить в Окрисполком свои соображения относительно направления с. хозяйства отдельных 
населенных пунктов района, обеспечив при этом полное выполнение плана Окрзу по кол
лективизации с. хозяйства.

10. Обеспечить классовую линию в проводимом землеустройстве.
11. Усилить руководство сельхозкооперацией; решительно устранить искривление 

классовой линии в вопросах с. х. кредита (Аятское Невьянское Кр. Т-ва) и установить 
систематический контроль за распределением государственных кредитов.

12. Добиться решительного искоренения растрат и злоупотреблений, имевших 
место в отдельных сельсоветов, ККОВ'ах и милиции, привлекая виновных к строгой 
судебной ответственности п обеспечивая проведение этих судебных процессов в обстановке 
широкой общественности.

В. Невьянской Районной Ревизионной Комиссии увеличить своп обследования 
подконтрольных ей учреждений не менее, чем до одного раза в квартала ревкомисспям 
сельсоветов и ККОВ производить подобные обследования ежемесячно.

7. Орготделу, совместно с другими отделами Окрисполкома, в месячный срок 
разработать регламент и схему обследовательской работы в районах, добившись при этом 
усиления руководства этой работой со стороны Орготдела максимального соглосованпя 
планов выездов, соединения обследовательских сил и работы по основным выводам обсле
дований.

Д. Утвердить предложенные райисполкому Оргсовещапием практические меро
приятия для проведения их в жизпь (см. приложение).

ПРАКТИЧЕСКИЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ ВЫНЕСЕННЫЕ ОРГОТДЕЛОМ ОКРИСПОЛКОМА 
ПО ДОКЛАДАМ НЕВЬЯНСКОГО РАЙИСПОЛКОМА И НЕВЬЯНСКОГО ГОРСОВЕТА.

1. Разработать и представить в Окрфо проект сети штатов поселковых и сельских 
советов и окладов их руководящего состава, с учетом административно-хозяйственного 
значения отдельных населенных пунктов.

(Срок к 15 июня).
2. Представить в Отдел переченьСельских Советов, которым целесообразно -предста

вление бюджетных прав и прав по изданию обязательных постановлений (Срок 15 мая).
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3. Проработать вопрос о выделении поселковым советом тех промышленных пред
приятии, Которые не имея обще-районного значения, находятся па территории поселкового 
совета (срок 15 нюня).

4. Установить, как правило, чтобы райисполком посещал каждый из поселковых 
советов не менее 1 раза в 3 месяца, а Сельсоветы не менее 1 раза в 2 месяца.

5. Устранить имеющие место случаи, когда земобщества работают без контроля 
и руководства со стороны сельсоветов.

6. Организовать адресно-паспортные столы в тех’ поселках, где эти расходы вклю
чены в бюджет (1 нюня).

7. Перевести Аятский сельсовет и Аятский врачебный пункт в лучшее помещение.
II.

. 8. Добиться точного отражения производимых по бюджету расходов.
9. Не допускать дебиторской задолженности, имеющуюся ликвидировать.
10. Установить систематическое наблюдение за работой советов по погашению 

недоимок.
11. В срочном порядке потребовать отчеты в израсходовании средств и не допускать 

в будущем выдачу новых однородных авансов без наличия отчета по старому авансу.
12. Установить руководство финансовой работой Невьянского Городского и По

селковых Советов, путем дачи указаний по ежемесячным отчетам и периодического об
следования их работы.

111.
13. Признать обязательным к проведению следующего плана землеустроительных 

работ:
а) устройство городской черты в Невьянске и во всех 4-х п-советах;
б) одновременное проведение междуселенного и впутриселеппого землеустройства 

в селениях Верхней и Нижней Тавалгах Осиповки. Шурале. Федьковке. Купаре, Шай- 
дурнхе и Пьянковой:

в) межселенное землеустройство Аятского, Кыньговского, Калатипского, Невьян
ского п Капотинского Земобществ.

14. Наметить план организации в районе животноводческих т-в. как по линии 
улучшения крупного роготогс скота, так и организации переработки и сбыта молочных 
продуктов, используя в качестве рынков сбыта местные заводские центры.

15. Обеспечить проведение намеченного плана по развитию огородничества и со
зданию огородных кооперативов.

16. Обеспечить систематическое наблюдение и руководство мелкими специальными 
кооперативами и колхозами, находящимися в районе, стремясь к их хозяйственному 
укреплению и расширению влияния колхозов па окружающее население.

17. Разработать конкретный план по агрономическому обслуживанию крестьян
ского населения, сосредоточив внимание в первую очередь па производственных с. х. 
кооперативах в земледельческой части района.

18. Принять меры к постройке в 1928 г. в г. Невьянске бойни и оборудования 
при пей кишечной мастерской, для чего привлечь к участию в этом деле потребительскую 
и с. х. кооперацию и государственных заготовителей.

19. Отмечая недостаточную подготовку к весенней посевной кампании со стороны 
с. х. кредитных т-в, предложить Райисполкому немедленно проверить работу кред. т-в 
и при обнаружении бездеятельности и несоблюдения правильной классовой политики 
в работе отдельных кооперативных работников, передать дело судебным органам.

IV.
20. Ускорить оборудование венпупкта за счет отпущенных Окрздравотделом 

400 руб. по фонду «Г».

V.
21. Установить систематическое руководство за работой кресткомов, направляя 

их деятельность па организацию бедноты в проведении основных хозяйственных кампаний 
и в участии в работе секций совета. Оказать, кресткомам широкую поддержку в деле 
ликвидации задолженности по членским взносам и недоимкам по ссудам прошлых лет.

22. Установить руководство за работой раймедбюро.
23. Обеспечить руководство Городского, поселковых и сельских советов в обще

ственной работе политпросветучреждений района.
24. Упорядочить воспитательную работу и хозяйственное состояние детских домов.
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25. В связи с передачей райисполкому функций по укомплектованию школ 1 сту
пени педагогическим персоналом приступить к этой работе, обратив внимание на ка
чественный подбор работников и па улучшение условий их работы.

26. Установить наблюдение за работой районного статистика.
27. Проследить за выполнением со стороны Осоавиахима основных директив п° 

посевной кампании, и, в частности, ускорить передачи в села находящихся на его склад* 
м и перальи к х удобрен и й.

О времени и месте торговли в гор. Свердловске и Верх- 
Исетском заводе.

Обязательное Постановление Свердловского Городского Совета Рабочих и Кресть 
янских депутатов.

19 мая 1928 года А· ¡6 гор. Свердловск.
В целях урегулирования порядка торговли и приспособления часов торговли 

к наилучшему обслуживанию основного потребителя—рабочих и служащих, на осно
вании постановления ВЦИК и С НК от 28 июня 1926 года (С. У. 1926 г.. Д> 39. ст. 304) 
и постановления Наркомторга СССР от 27-го декабря 1927 года (Э. Ж.. А- 1 (2720) от 
1-1 28 года), Свердловский Городской Совет постановляет:

§ 1-
Установить для города Свердловска в Верх-Исетского завода следующие рынки: 
а) Зеленый рынок—для торговли мясом, рыбой, птицей, яйцами, зеленью, ово

щами, сестными припасами, молочными продуктами, печеным хлебом, деревянными, 
гончарными, железными и чугунными изделиями, кожевенными, мануфактурными, ба
калейными гастрономическими и другими товарами из закрытых помещений и ларьков.

б) Хлебная площадь—для торговли с возов, из закрытых помещений и ларьков, 
а также вразнос привозимыми из деревень хлебными (мука.зерно), молочными и другими 
продуктами сельского хозяйства, а равно изделиями промышленности из закрытых по
мещений и ларьков, находящихся на площади.

в) Коковинская площадь для розничной мелочной торговли разными товарами 
со столиков, ларей п в разнос, по без продажи с'естных продуктов в не закрытых по
мещениях, а также для продажи старых вещей.

г) Лузинская площадь-для торговли хлебными, молочными и другими продук
тами сельского хозяйства, привозимыми из деревень, мясом и с/естными припасами из 
закрытах помещений и ларьков, а также дровами с возов.

д) Сенная площадь- для торговли сеном, соломой дровами, живым мелким и круп
ным рогатым скотом, лошадьми и из закрытых помещений—разными изделиями и про
дуктами.

е) Заводская площадь (в Верх-Исетском заводе)—для торговли молочными и дру
гими продуктами сельского хозяйства и предметами первой необходимости, а также дро
вами с возов.

§ 2.
Крестьяне, привозящие в город товары н продукты для продажи, местные п приез

жие торговцы, продающие таковые, должны размещаться на указанных рынках и торго
вых площадях, строго придерживаясь настоящего постановления в отношении предметов 
продажи в установленных местах.

Примечание: 1. Оптовая закупка, продовольственных продуктов частными 
торговцами и государственными и кооперативными организациями вне территории 
рынков и особенно в местах остановки крестьян на ночлег—на постоялых дворах 
и пр. запрещается.

§ 3.
Торговля на рынках, перечисленных в § 1, производится в будни с 7 до 17 часов 

и в дни отдыха и праздничные дни—с 7 до 12 часов, за исключением торговли из закрытах 
помещений промышленными товарами, открывающейся на час позднее, т. е. с 8-ми час.

Примечание: В летнее время, с 1-го апреля по 30-е сентября торговля на- 
цшается на один час ранее указанных выше в заканчивается в те же часы,



№ 2\ (80) 0 КРУГ 41

§ 4.
Вне территории рынков для государственных, кооперативных и частных розничных 

магазинов и лавок специального характера (т. е. торгующих однородным товаром); уста
новить следующие часы торговли:

а) Мануфактурных, обувных, готового платья (включая белье и головные уборы), 
галантерейных:

По понедельникам с 11 час. до 18 чае.
» субботам с 10 час. до 17 час.

В остальные будни с 10 час. до 18 час.
Примечание: В период с 1 ноября по 31-е января торговля в указанных 

и. «а» магазинах начинается и заканчивается па один час раньше.
б) Бакалейных, хлебопродуктовых: ежедневно в будни с 8*/з до 16*/з час.
в) Мясных, рыбных, овощных: по воскресеньям с 7 до 11 час., в остальные дни 

с 7 до· 17 час.
г) Молочных: по воскресеньям с 8 до 1'2 час., в остальные дни с 8 до 17 часов.
д) Хлебных и булочи ых: по воскресеньям с 8 до 12 часов, в остальные дни с 7 до 19 ч.
е) Фруктовых: в период с 1-го октября по 30-е апреля по понедельникам с 14 до 

18 часов, а в остальные дни,включая дин отдыха и праздничные дни,—с 11 час. до 19 час., 
а в летнее время с 1-го мая по 30-е сентября ежедневно, включая дни отдыха и празд 
ники -с 9 до 22 часов. . ..

, ж) Железо-скобяных, посудных, москательных, магазинах санитарии и гигиены 
и пр. по субботам с 9 до 15 часов, в остальные будни с 9 до 17 час.

Примечание: Для специально винных лавок и пивных применяются часы 
торговли, указанные в § 14.

§ 5.
Торговля в государственных, кооперативных и частных магазинах универсального 

и смешанного типа (т. е. товарами, перечисленными в двух или более пунктах предыду
щего параграфа) вне территории рынков производится по понедельникам с 11 до 17, а 
в остальные будни с 9 до 17 часов. Те же часы торговли распространяются на комиссион
ные магазины.

§
В ларьках и киосках, торгующих местными припасами, табачными изделиями, 

фруктами, мороженым, прохладительными напитками и т. п. вне, территории рынков, 
торговля производится с 7 до 22 часов ежедневно, включая дни отдыха и праздничные дни.

§ 7.
Торговля с лотков и вразнос, табачными и кондитерскими изделиями в фабричной 

упаковке допускается ежедневно, включая дни отдыха и праздники с 8 до 24 час.,прочими 
промтоварами— еягедневно в будни с 9 до 17 часов, а в дни отдыха с 9 до 12 час.

Примечание: Лотошники занимают исключительно места, отведенные 
Горкомхозом. Установление лотков и скамеек для торговли па тротуарах воспре

щается.
2. По окончании торговли лотки и скамейки должны быть убраны.

§ 8.
На перроне железнодорожных станций и в вокзальных помещениях торговля 

производится б1з ограничения времени.
§ 9-

22-го января, 12 марта, 18 марта, 1-го мая и 15-го июля торговля вне территории 
рынков производится только из киосков. Накануне и в дни годовщины Октябрьской ре
волюции, Нового года. «Пасхи» и «Рождества» время торговли определяется особыми рас
поряжениями.

§ ю.
В изъятие из предыдущих §§ настоящего постановления для отдельных торговых 

единиц Свердловского ПРК и ТПО часы торговли устанавливаются Окрторготделом.
§ 11-

Торговля вне установленных § § 3, 4 п б дней и часов допускается лишь из дежур
ных магазинов по специальным письменным, разрешениям Окрторготдела.

Окрторготделу установить обязательную для государственных и кооперативных 
предприятий сеть дежурных магазинов и время торговли в них,
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§ 1-2.
Впредь до введения разновременной выплаты зарплаты по отдельным цехам 

удлинить часы торговли в день пслучки и на следующий день на 2 часа:
В лавках № 5 и № 16 ЦРК (В.-Исетский завод).
В универмаге № 4 ЦРК (район Ленинской фабрики).

Примечание: Если следующий за днем выдачи зарплаты день приходится 
в воскресенье, то торговля в это воскресенье производится, как обычно, а день 
отдыха переносится на понедельник.

§ 13.
Столовые, рестораны, кафе вне территории рынков производят торговлю с 8 до 22 ч. 

ежедневно, включая дни отдыха и праздничные дни. Чайные вне рынков функционируют 
соответственно с 7 до 22 час. в те же дни. Буфеты при театрах, клубах, кино н т. п. откры
ваются за час до начала и закрываются не позднее, как через час после окончания про
граммы. Торговля в столовых, чайных, харчевнях и вообще заведениях, имеющих целью 
продажу кушаний для потребления на месте и находящихся на территории рынков (ис
ключая прилегающие улицы), производится ежедневно в будни с 7 до 17 час. а в дни от
дыха и праздничные дни с 7 до 12 часов, при чем в период с 1-го апреля по 30-е сентября 
открываются соответственно на один час раньше.

Примечание: Торговля в столовых, ресторанах и кафе позднее 22 часов 
допускается исключительно ио особым письменным разрешениям административной 
части Горсовета.

§ 14.
Торговля спиртными напитками производится в соответствии с обязательным 

постановлением Уралоблисполкома № 11 от 2-1—1928 года с изменением, внесенным 
в пего постановлением от 9-1С— 28 г. Торговля пивом, медом и натуральными (неспирто
ванными) винами производится из торговых помещений не специального характера— 
столовых п ресторанов,—во время функционирования соответствующих предприятий; 
пз пивных лавок (па вынос).. с 12 до 20 чае. в будин и с 10 до 14 час. в воскресенье и празд
ничные дни; пз впннпц —с 12 до 24 Час. ежедневно; в буфетах при театрах, клубах, кине 
нт.п. открывается за час до начала программы и прекращается не позднее, чем в 1 час 
следующего дня (по 24-х часовому делению).

§ 15.
Торговые предприятия начинают и заканчивают торговлю точно в установленные 

настоящим постановлением часы и производят ее в соответствующие дни. Сокращение ука
занного в постановлении времени торговли допускается лишь с письменного разрешения 
Окрторготдела. В каждом торговом предприятии (включая столовые, рестораны и т. и.) 
при входе в магазин внутри помещения и с наружной стороны входных дверей должны 
быть вывешены плакаты о времени торговли.

§ 10-
Лица, виновные в нарушении настоящего обязательного постановления, подвер

гаются в административном порядке предупреждению, штрафу не свыше 100 руб. или 
принудительным работам на срок до одного месяца.

§ 17.
Настоящее обязательное постановление вступает в силу через две недели по опубли - 

ковании.
§ 18.

Наблюдение за выполнением настоящего постановления возлагается ня органы ми
лиции и Окрторготдел.

Председатель Свердловского Городского Совета Кушнерук.
Секретарь Свердловского Городского Совета Кириллов.

Ответственный редактор А. Сивков.



ОБЛБЛЕНИЛ
Утеряны и похищены документы:

У четно-конск. книжка па влад. Гвоз- 
дарева П. II. Л» 2971

Доверенность и удостовер. о службе, 
выдан. Шайдуровек. кред. с-х. т-вом, на. 
имя Гилева 11. И. Л? 8612.

Свидетельство о рождении, выдан. Ара- 
мильск. ЗАГС па имя Чернявских Над. Ал. 
Л- 8613.

Уч.-воинск. кннж., выдан. Лебяжским 
ВИК, на. имя Федоровых Ив. Ан. А« 8614.

Уч.-зоннск. документ. учета.-конск. 
кннж., на имя Белопашенцева Д. А. № 8616.

Красноармейская кннж.. выдан. 170 пол. 
на имя Гусева 11. II.

Член. кп. содоза текстильщиков за -V· 
897856. на имя Суриной Елены Васил. 
.V 8617.

Удостоверен, личност#, выданное адмча- 
стыо Сысертск. ГПК. на имя ('уриной А. Е. 
Д’. 8618.

Чл. кн., выдан, правлением Арамильек. 
О-ва Потребителей, на. имя Гускипой Т. Ф. 
■V· 8619.

Чл. кннж. Арампл. О-ва П-лей за Д1 906, 
па имя Гилева И. И. А» 8620.

Уч.-конск. книж. А» 5109 па имя Удилова 
П. 3. .№ 8621

Член. бил. ВЛКСМ за Д· 26148 на имя 
Сергеева. Л? 3165.

Чл. бил., выд. Крутихинск. рабочкомом 
союза с-х. рабоч., на имя Корякина И. Е. 
А» 3166.

Личи. кн. за. Л'« 13-68 на имя Кислова II. 
Л» 3837.

Две конск. кннж. па вл. Золотова. В.В. 
Л» 3836.

Конск. кн. па вл. Кислова А. М. Л? 3838.
Удостовер. личности, выд. Покровск. 

адм. част. Шадринского окр., на имя Бек- 
лапыпова Ст. Фед. .V 3167.

Удостов. личй., выд. Адм. част. Каменскк 
РИК, на имя Калистратова. А. С. Д» 3168.

Чл.-билет ВЛКСМ за. № .15215, выдан. 
Березонек. Райкомом, на. имя Скриппной Е. 
Д1 3163.

Уч. конск. кн., выд. Артииск. РИК, на 
имя Петухова И. Ег. № 3657.

Справка о зарплате, для представления 
в Страхкассу, выдан. В.-Уф;: йск. заводо- 
управлен., па имя Сиунова 11. И. А· 13317.

Чл. профбилет союза ж. д.,выдан. СМК 
А» 8 при ст. Уфалей, билет член, п-совет 
эа № 56, выдан. В.-Уфалейск. п. совет, 
на имя Пантелеева В. И. А· 13318.

Уч.-воинск. кп. на имя Порохнна II. Ф. 
А» 1.3319.

Паспорт, выд. в г. Махач-Кала, на имя 
Дян-Магомет Али-Огль . № 13320.

Паспорт, выд. Болыпе-Стаиятинск. с.-с., 
па имя Чеснокова. М. А. А» 13321.

Уч. конск. карт, па имя Уфалейск. 
РИК АЧ 13322.

Паспорт, выдан. Елапск. мил., па. имя 
Белова И. И. .V 133323.

Уч.-конск. карт., выдан. Уфалейск. 
Рик, на имя Калашникова. 11. А. А- 13324.

Профбилет, выд. Кушвипск. М. К. союз, 
ж.-д. на имя Перемыкпна М. И. № 13325.

Чл. паевая кп., выдан. В.-Уфалейск. 
ЦРК, на имя Улитниа Д. И. А» 13326.

Расч. кн., выдан. В.-Уфалейск. Заводо- 
управлен., на имя Савельева. А. М. .№ 13329.

Уч.-воинск. кннж., выдан. В.-Уфалейск. 
РНК. на имя. Долматова А. II. А« 13330.

Удостоверен, личи., выдан. В.-Уфалейск. 
адм. частью, на имя Шуклина А» 13331.

Член, профбилет союза металлистов, 
выдан. В.-Уфалейск. Завкомом, па имя Ива
новой А. Ст. А? 13332.

Член, паевая кн., выдан. В.-Уфалейск. 
ИРК. на имя Яковлевой М. М. А- 13333.

Уч. воинск. кн., выдан. Каменск. РИК, 
па имя Анфилофьева И. В. А» 13334.

Билет па заготовку дров, выд. В.-Уфалей- 
ском Л-вом на имя Куксиева П. И. А· 13335.

Расчет, книжка, выдан. В. У фал. Л-вом, 
на имя Балдина М. С. Д’· 13336.

Уч.-воинск. кннж., выдан. Полдневским 
с. с.. Полевского района, па имя Осеева А.В. 
Д1 13337.

Уч.-конск. книжка на имя Кочиева А. II 
д; 11790.

Уч.-воинск. кн.. выдан. Каслипск. РИК, 
копия удостовер. бывш. Екатеринбург. Эк
спорта. Ком., извещение ОКРФО о снижении 
уравебора, на имя Дедова И. А. Д« 9480.

Чл. билет союза металл., выдан. Самар
ским райкомом.

Удостовер. выд. Бузулукским В. К. на 
имя Беляева Гр. И.

Уч. конск. кн., выд. Каслинек. РНК. 
на имя Столбикова Г. Н.

Удост. личи. А· 662, выдан. Бузулук, 
гор. мил., на имя Беляева Гр. Н. А» 9481.

Справка А» 197. выдан. Колташев с.с., 
на имя Зиновьева Д. М.

Справка на получ. вида на 'жительство, 
выдан. Колташевск. с.с., на имя Борохова 
К. II. № 6152.

Справка, выдан. Колташевск. с.с. .4 133, 
на имя Колташева И. К., № 6154.

Уч.-воинск. книж., выдан, на имя Ми
неева Е. Ф. № 13751.

Удостоверен, личи. А· 88, выдан. Киз
ляр. ВПК, па имя Салимова № 10316.
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Удостоверен, личности, выдан. Ст.-Бол- 
тачевск. ВИК и, кн. допризывы, на имя 
Сидыкова № 10320.

Удостовер. личности, выд. Омск. Паспорт 
стол., на имя Картинской И. И. № 10319.

Расч. кн. А· 399. выдан. II.-Уральск, 
труб, зав., на пмя Тихонова Н. И. А» 10321.

Профбилет союза Всеработземлеса, удо
стовер. личности на пмя Тихоутдинова 
А· 02322.

Профбилет химиков А1 335040 на. имя 
Смирнова А" 10323.

Удостовер. личн. выдан. Каменск, адм. 
частью, на имя Пирогова М. М. А» 10324.

Метрич.. справка, выдан. Крыласовским 
с.с. на имя Ужегова Вас. Ст. А" 10325.

Удост. личн. № 1272, выд. Невьянской 
адм. част, и вопи. книж.. выд. Невьянск. 
РИК, профбилет союза горняков, на имя Го- 
рив Гайидулл № 10326.

Удостовер. личн, выдан. Сардинок. ВИК 
А· 89, на имя Искакова Яппар А» 10318.

Профбилет союза химиков А» 335281. 
на имя Салимгареева.

Уч.-воинск. книж., удостовер. личности, 
выдан. Савинск ВИК на имя Хозя;хматова 
А» 1033.

Уч.-конск. кн. на вл. Зольникова Петра 
А· 10331.

Удостоверен, личн., выд. Адм. част. 
И.-Уральский. РИК., уч.-воинск. книж. на 
вл. Кувалдина Д. А. .У» 10332.

Уч.-воинск. кн., выдан. Режевск. РИК, 
на имя Шабунина № 10743.

Удостовер. личн.. выдан. Адм. часть. 
Режевск. РИК, уч.-конск. карт., выдан. 
Свердловск, военстол.. на имя Троеглазова 
Г. В. № 10742.

Личн. воинск. карт., выд. Режевск. воен
стол, на имя Русина Д. М. А· 10690.

Две конск. книж., выд. Режевск. РИК па 
имя, Кочнева Д. И. № 11376.

Удостовер. лИчности, выдан. Режевск. 
адм. частью, парт, билет № 0590528 ВКП(б), 
на имя Минеева С. И. А· 10691.

Уч.-воинск. кн., выд. Режевск, военстол.. 
на имя Буркова Е. Е.

Удостовер. личности, метрич. справка, 
выдан. Абдановским с.-сов. на имя Горзеева 
Тарифа № 12468.

Профбилет союза строителей, на имя Лу
кина И. С. № 12466.

Удостовер. личности выд. Кичминск. 
ВИК, уч. воинск. карт, на имя Чазга- 
нова Ф. № 12467.

Удостовер. личности № 184, выд. Режевск 
Адм. частью, на имя Лукина Л. А. А? 12470.

Удостовер. на производство и продажу 
посуды, выд. Режевской адм. частью, на 
имя Русакова М. Ф. А· 12469.

Уч.-воинск. карт., выдан. Киевским воен
комат., на имя Ворожцова С. И. А» 16.

Два паспорта, выдан. Хромцовск. с.-с. 
на имя Хромцова Александра Арсентьевича 
и Арс. .Алексеевича.

Учетно-воинск.книжка, выд. Чайлынским 
ВПК. па имя Елизарова Тил.

Учетно воинск. книжка, выдав. Асбест, 
с-сов. на имя Бабкина Г’. Н.

С ч и т а т ь н е д е й с т в и т ел ь и ым и

ОБЪЯВЛЕНИЕМ УтеРяна гербовая мммп« каучуковая печать
Сылвинского сельсовета, Ст.-Уткинского района, Свердловского округа.

В связи с началом строительного сезона
ГОРКОМХОЗ предлагает всем учреждениям, организациям 

и частным домовладельцам своевременно
сообщать в Л/отд. Благоустройства Горкомхоза о начало работ

но ремонту и устройству .
................ ............ ТРОТУАРОВ И КАНАВ '

для выполнения технических указаний со стороны Горкомхоза. Работы 
без соблюдения технических правил будут подлежать переделке.

За справками обращаться: Горкомхоз, ул. Малышева, № 56, комната № 9.
ГОРКОМХОЗ.
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Бисертской Трудовой Артели „Литейщиков“
Бисертского завода, Свердловского округа, по состоянию на 1-е марта 

1928 года.

НАИМЕНОВАНИЕ СЧЕТОВ
А К Т И В И А С С И В

Рубли Кон. Рубли Кон.

Счс| Кассы.................................................... 80 —

г Рабочих и служащих............................ 1411 19 —

Подотчетных............................................ 95 27 —

Материал...................................................... 1527 74

Изделий................................................ .... 1206 41 — —

у, Производств ........................ ................... — — — —

у? Доходов и расходов.................... . . — 1746 76

У! Разных лиц и учреждений.................... 1188 75 — —

5? Имущества............................................ 2335 82

уу Паев капиталов........................................ — — 1171 95

уу Канит, и фонд............................................. —. — 2847 82

уу Убыт. и приб............................................. — — 1999 45

ИТОГО . . . . 7765 98 7765 98

Член Артели Кисарин.
Конторщик Хлробрыя;.
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ОТЧЕТ
Слободского Сельского Комитета Крестьянской Общественной 

Взаимопомощи за 1-е полугодие 1927-28 г. по 1-е апреля.

Наименование счетов

Оставалось на 
1 октября 1927 г.

Обороты за по
лугодие

Остаток на 1 
апреля 1928 г.

Актив Пассив Дебет Кредит Актив Пассив

1 |
Руб. К. Руб. К. Руб. К. Руб. К. Руб. К. Руб. К.

Счет Кассы.................................... 1002 97 — — 16227 — 1708819 141 78

—........Т ■ ■■

„ Дровян. операций . . . — — _ 6733 17 7253 53 520 36

Векселей ................................ — — х_ — 6295 87 5757 94 537 93 —

Склад, при кож. зав. . . 841 37 — —■ 4802 60 4805.60 838 37 . _ :---

„ Склад, дров и кам. . . . 474142 — — 11220 03 12342 10 3619 55 --- ---

„ Посева.................................... 99 79 — — — — 79 29 20 50 — ---

„ Разных лиц...................... 2595 11 — __ 29748 20 30293.72 2( 149 59 — ---

„ Векселей выданных . , ._ _ — — 28ОО:— 2800 — — _ ---

„ Вкладов и займов . . . — — 2378 61 1518 25 613 71 — ·— 1472 03

,. Доходов и расходов . . ' — — 4947 74 5423 31 2026 25 — — 155048

„ Ссу^ы .................................... 171 42 — — 835 40 49 39 957 43 — —

Взвеет, произн..................... — — — 8082 97 9566 — — 148343

„ Кожей. произв..................... 202 1 >3 - ь 2494 45 2308 85 387 63 —

,. Паев и цен. бумаг . . . — — — 1 — 583:56 — 1--- « 583:56 —

„ Имущества........................... (>59 35 2091 95 2751 30 — 1—

„ Членских взносов . . . ■— — 120 43 — — 45 20: — ---165 43

„ Капиталов ........................... — — 2866(88 5 - 4947Д4 — — 7809 42

„ Дебиторов и кредитор. . — 18307 05 17193 30 111375 — —

10313 66 10313 66 11716881 117168:81 1300149 13001)39

ПредсельККОВ В. Кузнецов.
/I. Сысоев.

Члены:
.4. Кузнецов.

Счетовод (подпись).
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Б 1 Л А Н С
на 1-е апреля 1928 года. 

Кустарно-Промысловой Кооперативной Ортелм „МРВМОРСКИЙ НУСТЙРЬ“,

Наименование счетов \ К Т II в 11 \ С с И В

). К а т с а . . . . ............................
1

1758 60
2. Текущие счета 2113 1 54
3. Товары для снабжения............................ 973 01
4. Товары дл я сом га............................................ 5904 66
5. Товары на комиссию.................................... 253 . И
6. С ы р ь е ......................................................... 3177 60
7. Цепные бумаги................................................ 462 !
8. Имущество II строения............................ 7266 । 99
9. Ч л е и ы........................................................ 2194 , 32

10. С о ю з.................................... 1906
11. Разные лица и учреждения ................ 6710 84
12. Векселя полученные.................................... 206 87
13. К а и и т а л ы:

а) Паевой.................................... 3720 87
б) Основной собственный ... 9525 25
в) Запасный ............................................ 6651 ·)·)
г) ('нецпа.11>ный.................... 5622 40
'бонды................................................ 314 45

14. 3 а й’м ы........................................................ 24 15
15. Касса взаимопомощи.................................... 2515 65
¡6. П р и б ,ы л ь................................ . . 4555 55

· ■
Б а л а н с . .

I 
32929 । 54 32929 54

Председатель 1 Травления Петровских.
। 'четовод Керне.

\л
т

г а
г * а

г л
г я

 а
г а

л
ь

ИЗВЕЩЕНИЕ
Доводится до сведения граждан г. Свердловска и Верх-Исетского 

завода, что при Городском Совете (уг. ул. Ивана Малышева и Добро
любова, комн. «V 5, тел. .¥.¥ 5-12 и 2-59) установлено в воскрес
ные дни, с 10 час. утра до 1 часу дня. постоянное дежурство членов 
президиума Горсовета для приема посетителей.

Президиум Горсовета.



явление о регистрации
9-го мая 1928 года Свердловским Окружным Отделом 

Торговли, на основании ст 15 Положения о торговой реги
страции от 31 августа 1927 г. (собр. зак 14 X 27 г № 57. 
ст. 579) в реестр филиалов Свердловской части раздела I I I 
Торгового реестра СССР внесена запись о том. что постано
влением Президиума ВСНХ СССР от 19 января 1928 г. утвержден 
в новой редакции устав Государственного Треста Госпром
цветмет > (ранее именовавшегося „О единение Государствен
ных предприятий по добыче и обработке цветных металлов“,
сокращено
Отделение «

«Госпромцветмет»). филиал которого Уральское
Госпромцветмет»

16 декабря 1927 года под №
зарегистрирован Окрторготделом 
16 (шестнадцатым).

ж
ш

пт
ай

ж
та

ж
ш

ш
мш

5 Зав. Окрторготделом Валинчус.

Секретарь Букин.

*ОгО*О*О*
ря·

Реестровая публикация
о регистрации товарищества с ограниченной ответственностью 
по электроснабжению Егоршинского района под наименова

нием „Свет и Сила".

1928 г. мая 22 дня Свердловским Окружным Отделом Тор
говли, на основании правил Наркомторга РСФСР по ведению 
Российской части раздела III торгового реестра СССР („Экон. 
Жизнь“ 22/У—27 г. № 114), внесено в реестр юридических лиц 
с уставным паевым капиталом Свердловской части раздела III 
торгового реестра СССР иод № 1 (первым) товарищество с огра
ниченной ответственностью по электроснабжению Егоршинского 
р-на, под наименованием „Свет и Сила“.

Местонахождение Правления с. Б.-Трифоново, Егоршинского 
района, Свердловского округа.

Предмет деятельности: производство и распределение электро-
энергии для целей освещения, промышленности и сельск. хозяйства. 

26520 руб., размер собраннойРазмер паевого капитала 
части капитала (на 18/ХП -27

Зав.

г.) —26231 руб. 69 коп.

Окрторготделом Валинчус.

Секретарь Букин.



Г О Б‘Я В Л Е Н И Е г

ВЫПИСКА № 97-18
из протокола заседания Президиума Свердловского Окруж
ного Исполнительного Комитета № 97, § 18 от 20 марта 1928 г.
КОМУ: Всем отделам и учреждениям Окрисполкома, 

всем райисполкомам, редакции журнала «Округ».

.СЛУШАЛИ: § 18. Об опубликовании балансов и объявлений окруж- ! 
вых, городских и районных учреждении и предприя
тий—в журнале «Округ».

ПОСТАНОВИЛИ: Обязать все окружные, городские и районные 
учреждения и предприятия, подведомственные Сверд
ловскому Окрисполкому, помещать свои балансы и 
об‘явлепия в органе Окрисполкома- журнале «Округ».

Председатель Свердловского
Окружного Исполнительного Комитета—ПАРАМОНОВ.

Секретарь Окружного 
Исполнительного Комитета— КИРИЛЛОВ.

Секретарь Президиума
■Окрисполкома—КАМЕНЕВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Свердловский Окружной Отдел Торговли доводит 

до общего сведения, что, в связи с постановлением 
Президиума Свердловского Окружного Исполнительного 
Комитета от 20 марта с /г. (протокол № 97, § 18) о 
помещении всех официальных материалов и публи
каций отделов Окрисполкома в официальном органе 
Окрисполкома и Горсовета—журнале „Округ", впредь 
реестровые публикации о внесении в торговый реестр 
участников торгового оборота на основании Положения 
о торговой регистрации (Собр. Зак. 14/Х-1927 г. №57, 
ст. 579) будут помещаться в журнале „ОКРУГ“.



ОБ‘ЯВЛЕНИЕ
Для установления теоретической и практическом подготовленности лиц, желающих поступить на 

педагогическую работу в учреждения народного образования (в школах I ступ, и детдомах) при Сверд
ловском ОкрОНО (ул, Добролюбова, 2) организуется экспертная комиссия, работа которой будет 
проводиться в сроки с 10-го по 1л июня и в августе месяце. ('рок подачи заявлений о допущении 
к экспертизе с 15 мая по 5 и юна.

Экспертизу могут проходить следующие категории лиц:
1) Лица, не получившие специальной подготовки в педагогических уч. заведениях пли не окон 

мякшие таковых (педтехивкум, школа II ет. с педагогическим уклоном), а также те из окончивших, 
.которые в течение 3-х лет после окончания этих учебных заведений не приступили к педагог, работе.

2) Лица, работающие в одной отрасли народи, образования и желающие перейти на работу но 
другой отрасли (например, из учреждения политпросвета г. учреждения сецаоеа).

Примечание: Не подвергаются экспертизе чл. союза рабпроса, состоящие на учете 
Биржи Труда, при посылке их на работу, соответствующую их квалификации.
Об‘ем знаний, которым должны удовлетворять липа, проходящие экспертизу, определяется про

граммами соответствующих учебн. заведений (педтехпикум. школа Л ступ, с педаг. уклоном).
Примечание: Окончившие школу 11 ступени без педагогии, уклона проходят экспер

тизу лишь но педагогическим дисциплинам
Лица, желающие пройти экспертизу, подают заявления в указанный срок <· приложением следую

щих документов:
1. Удостоверение личности. 2. Документ об образовании. 3. Заверенная севетскимп или партий

ными и профсоюзными организациями анкета.
За экспертизу устанавливается плата, в размере 10 рублей: члены союза рабпрос от платы за 

экспертизу освобождаются.
Анкета: 1) Фамилия, имя и отчество, возраст, национальность. 2) Социальное положение лица, 

проходящего экспертизу. 3) Социальное положение его родителей. 4) Партийность и iiapTi ra:i:: если 
состоял в других партиях, то когда и как долго. 5) Член какого союза, А» членского билета и проф- 
стаж· 6) Какое учебное заведение окончил, где и когда. 7) Если в настоящее время работает, то где 
и на какой должности. S) Работал ли когда-либо в области народи, образования где, когда, и в какой 
отрасли. 9) Вел ди общественную работу, где, когда и какую. 10) Работал ли на выборных должностях 
ио советской, партийной и профсоюзной работе где когда и какую вел работу. 11) В какой отрасли 
педагогической работы желает работать.

ПОДПИСЬ 
Изложенное в анкете .................................................................·........................................................................

Наименование заверяющей анкету организации удостоверяется
ПОДПИСЬ.

Свердловское ОкрОНО.

ф. м. матлина
г. Свердловск, ул. Володарского, № 3 (быв. 1-я Богоявленская).

Принимает в ремонт духовые инструменты, с- и|лг1ипшиы и |/vluvnl монт производится с заменой 
негодных частей новыми. Полная гарантия за доброкачествен

ность, звук и строй отремонтированных инструментов.
Собственное производство пионерских труб. ПОКУПКА 

всевозможного инструментального ЬРАКА.

Уралобллит 1930. Тираж 2600 экз.
Свердловск, Уралполиграф», тип. «Гранит». .Заказ X· 8090



„ОКРУГ
ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ ЖУРНАЛ СВЕРДЛОВ
СКОГО ОКРИСПОЛКОМА И ГОРСОВЕТА

ТРЕТИЙ ГОД ИЗДАНИЯ
' ■ . . и.................

Выходит по следующей программе:
1. Советское строительство. 2. Промышленность. 3. Ремес
ленно-кустарная промышленность 4. Сельское и лесное, 
хозяйство. 5. Торговля и цены. 6. Кооперация. 7. Финансы, 
налоги, кредит. 8. Коммунальное хозяйство. 9. Дорожное 
дело. 10. Культполитпросветработа. 11. Суд. 12. О пред
приятиях. 13. Городские заметки. 14. Труд и быт. 15. Ста
тистика Свердловского округа. 16. Краеведение. 17. Из прош
лого. 18. Жизнь районов. 19. В Окрисполкоме. 20. В Гор
совете. 21. Хроника. 22. Фельетон. 23. Справочный отдел.

24. Официальный отдел. 25. Объявления.

ПОДПИСНАЯ ПЛАТА:
на год 7 р. 50 к. II на 3 мес. . 1 р. 95 к. 
на нолгода . 3 р. 90 к. || на 1 мес. . . — р. 65 к.

Цена отдельного номера 20 коя.

Деньги и всю корреспонденцию адресовать: 
СВЕРДЛОВСК, ОКРИСПОЛКОМ, журналу „ОКРУГ“.

Рукописи, присылаемые для помещения в журнале, должны 
быть написаны четко (по возможности на машинке) 

и только на одной стороне листа.

Необходимо обязательно указывать имя, отчество и фами
лию и точный адрес автора.

Все помещенные в жур нале материалы оплачиваются по 
тарифу. Гонорар выдается и высылается на места дважды 

в месяц: 5-го и 20-го.
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Цена 20 кои.

Й УРАЛОБЛЛИТ % 1930.
§ СВЕРДЛОВСК, УРАЛПОДИГРАФ, 
Ш ТИП. «ГРАНИТ». ЗАКАЗ № 8090. 
Й ТИР. 2600.
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